
Medports 2022, Civitavecchia
al centro del Mediterraneo

Nella città portuale forum dell’associazione che raggruppa 24 porti mediterranei

Il Presidente della Capitaneria di Porto, Pino Musolino:
“Digitalizzazione fondamentale per una regione resiliente e progressista”

La nota stampa delle
Compagnia di Civitavecchia:
“A conclusione di specifici
servizi volti a monitorare e a
contrastare il fenomeno dello
spaccio e della detenzione di
sostanze stupefacenti, i
Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia, in linea con
l’azione fortemente voluta
dal Prefetto di Roma Matteo
Piantedosi in seno al
Comitato Provinciale per
l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica, hanno proposto e
ottenuto la sospensione della
licenza per 7 giorni per un’at-
tività di ristorazione e bar di
Ladispoli. Al proprietario i
Carabinieri hanno notificato
un decreto firmato da
Questore di Roma ai sensi
dell’Art. 100 del Testo Unico
delle Leggi di Pubblica
Sicurezza (T.U.L.P.S.) a segui-
to della proposta inviata dai
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
di Civitavecchia in relazione
a un grave episodio accaduto
proprio all’interno del locale,
già sotto la lente degli investi-
gatori per un insolito andiri-
vieni di persone sospette. Nei
primi giorni dello scorso
mese di giugno, i Carabinieri
del Nucleo Operativo di
Civitavecchia, al termine di
una mirata attività investiga-
tiva e di osservazione, hanno
arrestato uno dei soci della
citata attività commerciale
poiché gravemente indiziato
di aver ceduto una dose di
cocaina dietro corrispettivo in
denaro, all’interno del locale.
Successivamente l’uomo è
stato trovato in possesso di
altri 15 g della stessa sostan-
za, già suddivisa in dosi
pronte alla vendita, nascosti
dietro alcune bottiglie di
vino, modus operandi che
aveva già portato al suo arre-
sto nel 2020”.

LADISPOLI

Carabinieri,
decreto

di chiusura 
per 7 giorni
ad un locale

Primo giorno di lavoro serrato
per il “Forum MEDports 2022: le
sfide della digitalizzazione nel
Mediterraneo”. Un luogo di
incontro e scambio di opinioni,
idee e buone pratiche tra i rap-
presentanti delle istituzioni inter-
nazionali, esperti di trasporto
marittimo e attività portuali, e
membri di primo piano al fine di
assistere i porti del Mediterraneo
nella costruzione di un settore
marittimo resiliente, progressista
e dinamico attraverso l’uso della
digitalizzazione.
L’appuntamento si è focalizzato
su come la digitalizzazione sia
fondamentale per costruire una
regione resiliente e progressista
che possa raggiungere obiettivi
di transizione verde, consapevo-
lezza dei cambiamenti climatici,
migliorare la sicurezza nelle ope-
razioni portuali e fornire una
maggiore efficienza logistica nel
settore marittimo. Il tema della
digitalizzazione è stato ampia-
mente sostenuto e incoraggiato
dalle istituzioni internazionali e
dagli attori del commercio inter-
nazionale in tutti i continenti.
“MEDports - ha spiegato il presi-
dente Musolino - è un’associazio-
ne importantissima che raggrup-
pa 24 porti mediterranei, non
solo europei ma anche nord afri-
cani e del vicino oriente il che
significa che è un forum incredi-
bile nel quale confrontarci”.

Ufficializzate le dimissioni di Mauro De Carolis. Lascia l’incarico dopo dodici anni importantissimi
Svolta nel Consiglio
d’Amministrazione di Cantina
Cerveteri. Il presidente Mauro
De Carolis ha rassegnato le
dimissioni e presentato il
nuovo presidente. Attraverso
una nota affidata al suo profilo
personale, ha informato delle
motivazioni che lo hanno spin-
to a questa scelta passando lo
scettro nelle mani di Emanuele
Badini. “Ho ressegnato le mie

dimissioni quale Presidente del
C.d’A. al Consiglio di
Amministrazione di Cantina
Cerveteri ed al Collegio
Sindacale. Ha detto De Carolis
- Avevo preannunciato già da
qualche tempo che il definirsi,
del progetto di ristrutturazione
e riqualificazione, avrebbe
coinciso con questo momento.
E’ stata una scelta meditata, a
lungo. E’ la fine di un percorso

importante e tortuoso, quanto
affascinante. Un capitolo della
mia vita che si chiude, col sorri-
so e tanta soddisfazione.
Porterò sempre con me il baga-
glio di un’esperienza e di cono-
scenza che mi ha cambiato la
vita. Ho iniziato a lavorare per
la Cantina nel 1999, come ope-
raio stagionale per pagare gli
studi universitari, poi nel 2010,
la nomina a Presidente.

Ringrazio mio Papà che mi ha
introdotto in questo splendido
mondo. Sono orgoglioso di
quello che abbiamo fatto. Sono
stati indubbiamente anni diffi-
cili, complessi, un intenso lavo-
ro, molto cose fatte e tantissime
ancora da fare, anche alcuni
errori, ma quelli li omette solo
chi non azzarda”.

“Nonostante il poco tempo a disposizione
abbiamo lavorato per regalare ai residenti e ai
turisti un calendario degli eventi estivi ricco di
sorprese con concerti live, comici, tribute
band, spettacoli per bambini, esibizioni di
danza, simposio etrusco e, ovviamente il
Ladispoli Summer Fest”. Con queste parole il
sindaco Alessandro Grando ha commentato il
cartellone estivo di Ladispoli, realizzato in col-
laborazione con la Pro Loco, che prende il via
ufficialmente venerdì 8 luglio con il concerto

di solidarietà per la pace della National
Kharkiv Chamber. “Tutti gli spettacoli - ha
commentato l’assessore al Turismo, Marco
Porro - si terranno in piazza Rossellini e saran-
no gratuiti. In un momento economicamente
così delicato, ci è sembrato giusto offrire ai
residenti e villeggianti un cartellone accessibi-
le a tutti e per tutti i gusti. Ogni fine settimana,
fino al 4 settembre, Ladispoli ospiterà eventi
di spessore. Tra le novità il luogo dove si svol-
gerà il Ladispoli Summer Fest.

Ladispoli a tutta estate
Amministrazione comunale e Pro Loco hanno presentato
il lungo cartellone degli eventi della stagione estiva 2022

Circa 150 al momento gli inter-
venti effettuati dalle squadre
Vigili del Fuoco del Comando di
Roma dalla mezzanotte di oggi
per danni dovuti alle piogge ed
al vento. Principalmente si tratta
di alberi e rami pericolanti, rimo-
zione di cornicioni o tegole, veri-
fiche di insegne, pali pericolanti,
ecc…inoltre proseguono gli
interventi ordinari di varia tipo-
logia. Le zone maggiormente
interessate riguardano i Castelli
Romani, il quadrante sud della
Capitale, la zona di Guidonia e la
parte nord del litorale. In Via del
Torraccio di Torrenova si sta
ancora lavorando con l”autogrú
per la rimozione di una ringhiera
pericolante investita da una bat-
teria di pannelli fotovoltaici
disancorati dalla sede probabil-
mente a causa del forte vento.

Piogge e vento

A Roma circa 150 
interventi effettuati
dai Vigili del Fuoco
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Cantina Cerveteri, Badini nuovo Presidente



Dura presa di posizione di Massimo Stronati, presidente di Confcooperative 
“Basta superbonus, sussidi
e reddito di cittadinanza”

“I numeri forniti in queste ore
dall’Osservatorio Rischio Imprese del
Cerved - commenta il Presidente di
ConfimpreseItalia, Guido D’Amico - sono
drammatici in tutto il loro peso, ma sono
solo la coda di un fenomeno che ormai da
oltre due anni sta colpendo il sistema delle
micro, piccole e medie imprese italiane e che
purtroppo non si è ancora esaurita e che por-
terà brutte sorprese nel prossimo autunno.
Il rischio default, senza interventi straordi-
nari da parte del Governo, sarà secondo le

nostre rilevazioni probabilmente superiore
al numero fornito da Cerved, perché i con-
traccolpi combinati di pandemia, guerra,
crisi economica, spinte inflattive e conse-
guente calo dei consumi, stanno colpendo le
imprese solo ora, ed a questo vanno aggiun-
ti i rincari energetici che porteranno molte
filiere al collasso con la siccità che assesterà
un colpo durissimo non solo all’agricoltura,
ma a tutto l’articolato sistema del Made in
Italy. ConfimpreseItalia in più occasioni ha
lanciato l’allarme, ha fatto proposte, tra que-
ste proprio  il ‘Giubileo bancario’, uno stru-
mento che potrebbe portare ad una riduzio-
ne fino al 40% dei debiti di imprese e fami-

glie. Accanto a questo è necessario un inter-
vento deciso sul fisco, con un passaggio che
non può più essere rinviato, ovvero quello
della pace fiscale, che in Italia coinvolge
milioni di contribuenti e imprese, fiaccati
dalla crisi e non più in grado di onorare gli
impegni con le Entrare. Serve una tregua, un
passo nella giusta direzione, un passo che
potrebbe salvare imprese e posti di lavoro. A
leggere infatti i numeri del Cerved - com-
menta ancora D’Amico - oltre al default di
100mila aziende, c’è anche quello c’è anche
quello dei lavoratori. Parliamo di oltre 3
milioni di occupati, quasi 1 su 3 (30,5%),
impiegati in società `fragili`: infatti, agli

831.000 addetti delle imprese a maggior
rischio (l`8,5%, +129.000 persone rispetto al
2021), vanno aggiunti gli oltre 2,1 milioni
che lavorano in società considerate vulnera-
bili (21,9%, +228.000). Questi sono i numeri e
questo è il dramma. Dobbiamo poi conside-
rare che la gran parte delle Mpmi è a condu-
zione familiare e molte di queste sono parte
di quelle che andranno in default e questo
significa crisi dell’azienda e crisi delle fami-
glie. Credo - conclude il Presidente di
ConfimpreseItalia - che vada tentato tutto il
possibile per non far tracollare il sistema
Italia, ed ecco perché chiediamo misure oltre
l’ordinario”. 

Report Cerved, ConfimpreseItalia:
“Per salvare imprese e Sistema Italia,
sono irrinviabili interventi straordinari” 

Regole chiare, orizzonti defi-
niti e la possibiità di continua-
re nella strada dello sviluppo
e dell’innovazione. Sono que-
ste le richieste che si sono
levate dall’Assemblea nazio-
nale di Confcooperative in
corso a Roma. Il presidente
Massimo Stronati, poi, ha tuo-
nato anche contro il reddito di
cittadinanza e il superbonus,
che considera rischiosi per il
concetto di “assistenzialismo”
che trasmettono. “Bisogna
smettere di pensare che sia
possibile sostenere il sistema
economico di questo Paese
regalando i soldi– ha detto
infatti Stronati- così non si può
andare avanti. Bonus, sussidi,
così come le internalizzazioni,
rischiano di affermare un
sistema di assistenzialismo
generalizzato e di diffusa
dipendenza dal pubblico”. Al
termine dell’assemblea,
Stronati è stato confermato
presidente di Confcooperative
Lavoro e Servizi
dall’Assemblea nazionale.
“Dobbiamo recuperare il valo-
re del lavoro. Della fatica e
dell’impegno. Quello che chie-
diamo alla politica è essere in
grado di leggete il presente. Di
fronte a nuovi bisogni dobbia-
mo essere in grado di ricono-
scere nuovi metodi ed evitare
di scivolare verso nuove
forme di equalitarismo.
L’equità, invece, comporta il
riconoscimento delle differen-
ze e del merito. Il nostro mes-
saggio è che non è vero che
uno vale uno. Non è vero e
non è giusto. I danni che que-
sta affermazione sta provo-
cando nel nostro Paese sono
sotto gli occhi di tutti. Non si
deve disgiungere il reddito
dal lavoro. La nostra è e deve

restare una repubblica fondata
sul lavoro. Per noi il reddito di
cittadinanza va abolito. Non
può essere né rivisto né corret-
to. Va sostituito con sostegni
alle imprese che decideranno
di assumere con meccanismi
che non invogliano al lavoro
nero. L’assistenzialismo dan-
neggia i più deboli perché li
tiene lontani dal lavoro
Sicurezza del lavoratore è la
possibilità di accrescere com-
petenze. È questo che garanti-
sce occupazione di qualità”,
ha poi aggiunto Stronati. “Il
superbonus è una misura pen-
sata male e ideata peggio, di
cui diventa difficile liberarsi
perché si rischia di lasciare per
strada troppe imprese.
Bisogna smettere di pensare
che sia possibile sostenere il
sistema economico di questo
Paese regalando i soldi, così
non si può andare avanti.
Bonus, sussidi, così come le
internalizzazioni, rischiano di
affermare un sistema di assi-
stenzialismo generalizzato e
di diffusa dipendenza dal
pubblico. Un modello costoso
e improduttivo che non può
generare sviluppo e che ci
riporta indietro di oltre 50
anni”, dice ancora Stronati. Il
salario minimo è al centro del
dibattito di questi ultimi
tempi: si parla di 9 euro lordi
all’ora, ma erroneamente. Il
costo onerario complessivo
per le imprese diventa così di
27 euro. Quale Pubblica
Amministrazione, che molto
spesso appalta al massimo
ribasso, corrisponderà queste
cifre? Io penso che rischiamo
un buco nell’acqua. Occorre
invece un serio taglio al cuneo
fiscale, che è tra i più onerosi
dell’area Ocse. Siamo in un

Paese che prende tanto e resti-
tuisce poco, basti pensare che
la burocrazia pesa su imprese
e famiglie per oltre 31 miliar-
di”, aggiunge Stronati.

Cristiana Bazzini: “Le imprese
chiedono regole chiare”
“La nostra è una federazione
complessa costituita da diversi
settori di attività, come la logi-
stica e la ristorazione, il tra-
sporto persone, i servizi
ambientali e ha una sua speci-
ficità anche perché è fatta dai
consorzi nazionali, da grandi
imprese ma anche da piccole e
microimprese che sono a volte
punti di eccellenza sui loro ter-
ritori. Abbiamo visto questa
specificità anche nel periodo
della pandemia, quando alcu-
ni dei nostri settori sono stati
definiti essenziali, mentre altri
purtroppo si sono dovuti fer-
mare”. Così Cristina Bazzini,
vicepresidente di
Confcooperative Lavori e
Servizi. “Che cosa chiedono le
imprese? Di lavorare, che non
vengano vanificati e dispersi i
loro sforzi quotidiani- ha pro-
seguito- Però le imprese
vogliono continuare sulla stra-
da dello sviluppo e dell’inno-
vazione in coerenza con le
grandi sfide della digitalizza-
zione e della sostenibilità
ambientale, sociale ed econo-
mica di cui vogliono ancora
una volta essere protagonisti.
Ma per farlo hanno bisogno di
visione, di orizzonti chiari e
definiti, di condizioni che si
devono realizzare”. Riguardo
alla riforma del codice appalti,
“ci auguriamo che stavolta
possa essere davvero inaugu-
rata una stagione nella quale
siano assicurate stabilità nor-
mativa e certezza del diritto -

ha detto Bazzini - Abbiamo
bisogno di regole chiare, certe,
durevoli nel tempo.
Auspichiamo che il Consiglio
di Stato, al quale è stato attri-
buito il compito dal Governo
di redigere lo schema del
nuovo Codice, possa attuare il
suo lavoro con norme organi-
che che non si sovrappongano
a quelle già esistenti. Abbiamo
bisogno di un quadro chiaro e
certezza dei tempi di realizza-
zione. Il mondo dei servizi,
inoltre, chiede di essere rico-
nosciuto pienamente come
importante segmento dell’eco-
nomia, e non solo nell’orbita
del sistema pubblico, perché
ha una grande valenza anche
nel privato”. Per Bazzini,
“occorre una macchina ammi-
nistrativa che capisca il valore
del comparto dei servizi come
elemento distintivo dello svi-
luppo e del benessere di un
Paese. 
I servizi, lo abbiamo visto
durante il periodo della pan-
demia, tutelano la salute e il
benessere deI cittadini e non
vanno vissuti solo come un
costo da comprimere, soggetto
a gara spesso al massimo
ribasso, come lo sono stati in
passato con ‘spending review’
selvagge. Inoltre, dobbiamo
fare tesoro di quanto è accadu-
to durante la pandemia e non
fare passi indietro vanificando
un’esperienza che, seppure
terribile, ha contribuito ad
accendere i riflettori sul valore
dei servizi come volano di svi-
luppo del Paese e a cui chie-
diamo che venga data la stessa
attenzione riservata al mondo
dei lavori pubblici”.
“Abbiamo bisogno- ha detto
ancora la vicepresidente- che
anche ai servizi vengano

garantite le stesse prerogative
che il Governo assicura ai
lavori pubblici: le imprese di
servizi devono poter rinego-
ziare gli appalti già in essere e
attuare una revisione dei prez-
zi degli appalti delle imprese
di servizi che offrono presta-
zioni soprattutto essenziali di
pubblica utilità”. Sul tema
della contrattualistica, “abbia-
mo bisogno di una contrattua-
listica più moderna e adeguata
a un mondo dei servizi che è
profondamente cambiato. Le
nostre piattaforme a volte
sono storicamente datate:
difendere il lavoro oggi signi-
fica investire sulle competen-
ze. Sono cambiate le professio-
nalità, è cambiato il lavoro, ha
bisogno di linguaggi diversi e
anche giovani per attirare le
nuove generazioni”. Il lavoro,
inoltre, “deve essere remune-
rato adeguatamente e allo
stesso tempo costantemente
aggiornato, per essere prota-
gonista dei nostri progetti di
innovazione in tutti i settori,
anche in quelli che fino a poco
tempo fa venivano ritenuti
meno professionalizzanti.
Vogliamo essere e crediamo di
essere interlocutori capaci per
il settore pubblico con espe-
rienza di lavoro e di mercato,
capaci di dare risposte ai fab-
bisogni emergenti. Con il Pnrr
arriveranno molte risorse e,
come Confcooperative Lavori
e Servizi, possiamo essere di
supporto nella condivisione di

programmi e attività al fine di
aiutare la struttura pubblica,
oggi in difficoltà, a utilizzare
questi fondi a beneficio della
comunità. La sfida del Pnrr è
una grande sfida di cui tra l’al-
tro stiamo ancora cercando di
comprendere la portata e la
messa a terra nei nostri settori
di riferimento. Un Pnrr dove,
però, oggi l’approccio sembra
ancora molto in stile contabile-
ragionieristico, in termini
molto quantitativi: ancora non
emerge quella spiccata poten-
za trasformativa al fine della
creazione di quel beneficio
sociale diffuso e duraturo che
sembrava esserne la vera
anima. Ci siamo dati a uno
sforzo progettuale ed econo-
mico che cambia radicalmente
il ruolo delle imprese, raffor-
zandolo, ma anche sottopo-
nendole a rischi che non tutte
le realtà saranno in grado di
correre e che per questo neces-
sita di forti sinergie e chiare
regole di ingaggio”.
“Cerchiamo un dialogo con la
pubblica amministrazione, le
stazioni appaltanti ma anche
con chi avrà in mano i fondi
del Pnrr per cercare un patto
tra pubblico e privato al fine di
indirizzare queste risorse nel
migliore dei modi, che per noi
diventa la priorità nei prossi-
mi anni: sarà qui- ha concluso
Bazzini- che dobbiamo inve-
stire tutte le energie possibili
per generare un cambiamento
che possa durare nel tempo”.
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Zelensky ne è convinto: 
“La bandiera ucraina 
tornerà a sventolare 
in Crimea”

Dopo quasi cinque mesi dall’inizio dell’invasione russa il presidente
della Russia torna a chiarire che è deciso ad andare fino in fondo
Putin torna a minacciare l’Occidente:
“Se vogliono batterci, ci provino”
Dopo quattro mesi e mezzo dall’inizio
dell’invasione russa, e nel pieno dell’of-
fensiva sul Donbass, il presidente
Vladimir Putin chiarisce ancora una volta
che è deciso ad andare fino in fondo. E
lancia una nuova sfida all’Occidente, che
fornisce armi e sostegno economico a
Kiev: “Tutti devono sapere che in linea di
massima non abbiamo ancora iniziato
nulla di serio in Ucraina. Allo stesso
tempo, non rifiutiamo nemmeno di tene-
re colloqui di pace”. E avverte: “Ma colo-
ro che rifiutano devono sapere che più
andremo avanti, più sarà difficile per loro
negoziare con noi”. Poi il presidente russo
attacca l’Occidente: “Oggi sentiamo dire
che vogliono sconfiggerci sul campo di
battaglia. Che dire, che ci provino.
Abbiamo sentito molte volte che
l’Occidente vuole combatterci fino all’ul-
timo ucraino”, ha detto Putin in un incon-
tro con i leader della Duma di Stato, come
riporta Interfax. Ammette poi che la guer-
ra “è una tragedia per il popolo ucraino,
ma sembra che tutto vada in questa dire-
zione”. Il leader russo ha sottolineato
inoltre che “l’Occidente non sarà in grado
di seminare discordia e provocare il caos
in Russia” e che le autorità russe “sono in
grado di ridurre al minimo le conseguen-

ze delle sanzioni illegali occidentali”,
affermando che “da decenni l’Occidente
agisce in modo estremamente aggressivo
verso la Russia”.

G20, Lavrov: ”Non corriamo 
dietro agli Usa per un colloquio”
Il ministro degli Esteri russo, Serghei
Lavrov, non intende “correre dietro” al
collega americano Antony Blinken per

avere un colloquio bilaterale al G20 di
Bali. “Non siamo stati noi ad abbandona-
re i contatti, sono stati gli Stati Uniti”, ha
detto Lavrov ai cronisti, “non andiamo a
correre dietro a nessuno per proporre riu-
nioni”. Il ministro russo ha poi affermato
che i Paesi del G7 hanno saltato la cena
offerta dalla presidenza indonesiana del
vertice. ”Questa è la loro comprensione
della diplomazia”, ha commentato.

Il presidente ucraino
Volodymyr Zelensky si è
detto convinto che la ban-
diera del Paese tornerà a
sventolare nella Crimea
occupata dai russi, così
come ora sventola sull’Isola
dei Serpenti. Lo ha afferma-
to nel video “One minute.
Un pensiero” pubblicato su
Instagram, riporta
Ukrinform. “Coloro che
sono condannati a strisciare
non toglieranno nemmeno
l’Isola dei Serpenti a coloro
che sono destinati a volare.
Ecco perché la bandiera blu e
gialla è tornata sull’isola, e un
giorno sarà sicuramente sulla
penisola, così come in tutte le
nostre città e villaggi occupati,
mentre il nostro inno naziona-
le sarà suonato in ognuna di
esse”, ha detto Zelensky. Poi il
ministro degli Esteri ucraino
Kuleba: “Le dimissioni del
primo ministro britannico
Boris Johnson non cambieran-
no la politica del Paese nei
confronti dell’Ucraina”. Lo ha

detto - secondo quanto ripor-
tato da Ukrinform -.
“Indubbiamente, durante que-
sta guerra, Boris Johnson si è
dimostrato una persona
coraggiosa - ha aggiunto - e
una persona che non ha paura
di correre rischi. È una perso-
na difficile da sostituire, non ci
sarà mai una persona come
lui. Ma sono convinto che
chiunque diventi Primo
Ministro della Gran Bretagna
non cambierà la politica bri-
tannica e resterà invariato il
sostegno all’Ucraina.
Coopereremo con loro e loro
ci forniranno aiuto”. 
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Secondo l’esercito ucraino, un missile russo ha
colpito una nave cisterna che trasportava 500
tonnellate di gasolio, già alla deriva nel Mar
Nero: la Millenial Spirit, battente bandiera mol-
dava, era già stata colpita da un missile qualche
giorno dopo l’invasione, ora è  una “bomba a
orologeria ambientale”, ha detto il comando
operativo Sud ucraino. Lo riporta il Guardian.
Da quando il cargo è stato colpito una prima
volta, sta andando alla deriva senza equipaggio
e con i resti del carburante diesel a bordo, ha
detto l’esercito ucraino aggiungendo che “pro-
babilmente il resto del carico” a bordo della
Millenial Spirit sta “bruciando”. Intanto la

Russia sta rafforzando la flotta navale nel Mar
Nero e ora ha schierate tre navi da guerra e due
sottomarini, per un totale di oltre 30 missili
Kalibr. Lo ha riferito in un comunicato il
Comando operativo meridionale, citato da
Ukrinform. “Nella parte nord-occidentale del
Mar Nero, ci sono attualmente tre navi e due sot-
tomarini pronti a lanciare oltre 30 missili”. Nel
frattempo, il ministro della Difesa russo Sergei
Shoigu, ha annunciato che Mosca ha realizzato
due corridoi nel Mar Nero e nel Mar d’Azov per
facilitare l’esportazione di grano. “Stiamo adot-
tando una serie di misure per garantire la sicu-
rezza della navigazione nelle acque del Mar

Nero e del Mar d’Azov - ha detto il ministro. Il
pericolo di mine nelle acque del porto di
Mariupol è stato completamente eliminato”.

“Uccisi 36.900 soldati russi, 
distrutti 1.637 carri armati”
I soldati russi rimasti uccisi in Ucraina sarebbero
ormai circa 36.900, secondo il bollettino giorna-
liero diffuso su Facebook dallo Stato maggiore di
Kiev. Per quanto riguarda le perdite russe di
armamenti dall’inizio della guerra, vengono
elencati 1.637 carri armati (+35 da ieri), 3.811 vei-
coli corazzati da combattimento (+14), 828 siste-
mi di artiglieria (+13).

Colpita una nave cisterna carica di gasolio
Una bomba ambientale per il Mar Nero

80 milioni di euro per le filiere
zootecniche colpite dall’aumen-
to dei costi delle materie prime,
dal caro energia e dalle conse-
guenze dirette e indirette del
conflitto in Ucraina. È stata san-
cita oggi l’intesa in Conferenza
Stato-Regioni sullo schema di
decreto, a valere sul “Fondo per
lo sviluppo e il sostegno delle
filiere agricole, della pesca e
dell’acquacoltura” che intervie-
ne su alcuni dei settori zootec-
nici colpiti da un eccessivo

innalzamento dei costi di pro-
duzione, con particolare riferi-
mento all’aumento del costo dei
mangimi e delle principali voci
di costo aziendale. Le imprese
agricole interessate sono quelle
di allevamento di suini, di scro-
fe, di vitelli, di ovicaprini, di
conigli, di galline ovaiole, di
tacchini, di polli, di bovini di
razze autoctone. Dopo il decre-
to che ha stabilito “l’intervento
a favore dei produttori del com-
parto zootecnico tramite la pre-

visione di aiuti eccezionali di
adattamento per i danni indiret-
ti subiti in seguito all’aggressio-
ne della Russia contro
l’Ucraina” da 144 milioni di
euro, firmato dal Ministro
Patuanelli la scorsa settimana,
con questo secondo decreto si
prevedono aiuti anche per le
altre filiere zootecniche, in
modo da poter dare un soste-
gno e una tutela reale agli alle-
vamenti e al reddito delle
imprese.

Filiere zootecniche, intesa 
in Conferenza Stato-Regione:
il decreto vale 80 milioni



mier Fumio Kishida, milita
come ministro della Difesa il
fratello Nobuo Kishi. Shinzo
Abe ha ricoperto due volte la
carica di presidente del Partito
liberaldemocratico (Jiminto), e
quindi di primo ministro (in
Giappone il leader del partito
di maggioranza diventa in
maniera semi-automatica capo
del governo): nel 2006-2007 e
tra il 2012 e il 2020. E’ diventato
così il premier che ha governato
più a lungo nella storia nippo-
nica. Ma in tutti e due i manda-
ti ha dovuto lasciare la carica
per problemi di salute. Dopo
aver studiato in Giappone e
negli Stati uniti, Abe dapprima
ha lavorato in un’azienda, la
Kobe Steel, e poi al Ministero
degli Esteri. La sua carriera
politica a livello nazionale ini-
ziò nel 1993 con l’elezione alla
Camera dei rappresentanti. Nel
2005 l’allora primo ministro
Junichiro Koizumi lo nominò
capo di gabinetto, un’incarico
che sostanzialmente equivale a
quello di numero due e porta-
voce del governo. L’anno
seguente divenne per la prima

volta presidente del Jiminto e
primo ministro: il più giovane
del dopoguerra e il primo a
essere nato dopo la fine della
seconda guerra mondiale.
Questo incarico, però, ebbe ter-
mine dopo un solo anno, per
l’aggravarsi di una colite ulce-
rosa. Abe dové lasciare l’incari-
co per Yasuo Fukuda, mentre il
partito - che ha governato in
maniera quasi ininterrotta,
tranne due brevi parentesi, il
paese dal 1955 - entrava in una
fase di crisi. Nel 2012 fece uno
spettacolare ritorno sulla scena
politica, sconfiggendo alle ele-
zioni interne del partito il suo

rivale politico Shigeru Ishiba e
poi portando il Jiminto a una
vittoria schiacciante sul Partito
democratico, che aveva ottenu-
to lo storico risultato di mettere
fuori i liberaldemocratici dal
governo ma poi aveva sbattuto
il muso sulla crisi provocata dal
devastante terremoto-tsunami e
incidente nucleare di
Fukushima del 2011. Iniziava
così il lungo periodo al potere
per Abe, controverso e caratte-
rizzato anche da una serie di
scandali che, pur offuscandone
l’immagine, non gli impedirono
di stravincere le elezioni politi-
che del 2014 e del 2017. La poli-

tica economica di Abe - la
cosiddetta Abenomics - punta-
va a rivitalizzare un Giappone
dopo oltre un ventennio di sta-
gnazione e di fronte a una
pesante crisi demografica, men-
tre dal punto di vista dello stan-
ding internazionale del paese,
Abe cercava rafforzare l’appa-
rato di difesa per rendere più
capace di esser assertiva la poli-
tica estera. Ad agosto 2020,
però, Abe annunciò le sue
dimissioni a causa di una rica-
duta della colite ulcerosa.
Venne sostituito dal suo capo di
gabinetto Yoshihide Suga. Abe
è sempre stato un politico con-
troverso. Considerato un con-
servatore, vicino a posizioni
nazionaliste e membro della
Nippon Kaigi, un’organizzazio-
ne che promuove una visione
nazionalista e ridimensiona i
crimini attribuiti alle forze
giapponesi nella seconda guer-
ra mondiale, aveva tra i suoi
principali obiettivi una revisio-
ne dell’Articolo 9 della
Costituzione nipponica, che
sostanzialmente vieta al
Giappone di avere forze armate

offensive. Intento questo che,
però, non gli è mai riuscito di
concretizzare.

Il premier Draghi: 
“Da lui spirito innovatore 
e visione riformatrice”
Il Presidente del Consiglio,
Mario Draghi, esprime il più
profondo cordoglio del
Governo e suo personale per la
morte di Shinzo Abe. “L’Italia è
sconvolta per il terribile attentato,
che colpisce il Giappone, il suo libe-
ro dibattito democratico. Abe è
stato un grande protagonista della
vita politica giapponese e interna-
zionale degli ultimi decenni, grazie
al suo spirito innovatore, alla sua
visione riformatrice. L’Italia si
stringe ai suoi cari, al Governo e
all’intero popolo giapponese”. E’
quanto si legge in una nota di
Palazzo Chigi. Poi il resto del
mondo. Appena saputo dell’at-
tacco, l’ambasciatore Usa a
Tokyo, Rahm Emanuel, ha
affermato di essere “rattristato
e scioccato”. “Abe-san è stato un
leader eccezionale del Giappone e
un alleato incrollabile degli Usa”,
ha spiegato in una dichiarazio-
ne. “Assolutamente inorridito e
rattristato nel sentire dello sprege-
vole attacco. I miei pensieri sono
con la sua famiglia e i suoi cari”,
ha scritto su Twitter il premier
uscentebritannico Boris
Johnson. Mentre il presidente
del Consiglio europeo, Charles
Michel, ha ricordato Abe come
“un vero amico, strenuo difensore
dell’ordine multilaterale e dei valo-
ri democratici”. Dopo l’attacco, è
intervenuto anche il Segretario
generale della Nato, Jens
Stoltenberg, che ha assicurato
che l’Alleanza, di cui Tokyo è
uno stretto alleato, “è al fianco”
dei giapponesi e del loro gover-
no. Anche l’ex cancelliera tede-
sca Angela Merkel ha ricordato
Abe: “Sono costernata per il terri-
bile attacco contro il mio collega
per lungo tempo. La nostra collabo-
razione era stretta e fondata sulla
fiducia. Ho sempre avuto piacere a
lavorare con lui”. Mentre il lea-
der russo Vladimir Putin, in un
telegramma di condoglianze
inviato alla madre e alla vedova
di Abe, ha scritto: ”Vi auguro
coraggio di fronte a questa grave
perdita irreparabile. I bei ricordi di
quest’uomo straordinario vivranno
per sempre nei cuori di coloro che
lo conoscevano”.

E’ stato colpito alle spalle da un ex marinaio nipponico 
Assassinato Shinzo Abe 
l’ex Premier del Giappone

E’ stato pubblicato dal Ministero dello
sviluppo economico il decreto che rende
note le modalità e i termini di presenta-
zione delle domande per richiedere i
finanziamenti del Fondo per lo sviluppo
delle tecnologie e delle applicazioni di
intelligenza artificiale, blockchain e inter-
net of things, istituito presso il Mise con
una dotazione iniziale di 45 milioni di
euro. A partire dal 21 settembre 2022 le
imprese e i centri di ricerca pubblici o pri-
vati, anche in forma congiunta tra loro,
potranno richiedere agevolazioni per
realizzare progetti di ricerca e innovazio-
ne tecnologica legati al programma tran-

sizione 4.0. Per facilitare la predisposizio-
ne della domanda è stata inoltre prevista,
dal 14 settembre, una fase di precompila-
zione che consentirà di avviare l’inseri-
mento della documentazione sulla piat-
taforma online. “Sosteniamo gli investi-
menti delle imprese in tecnologie
all’avanguardia con l’obiettivo di favori-
re la modernizzazione dei sistemi pro-
duttivi attraverso modelli di gestione
sempre più interconnessi, efficienti, sicu-
ri e veloci”, dichiara il ministro Giancarlo
Giorgetti. “La sfida della competitività -
aggiunge - richiede all’industria manifat-
turiera una costante capacità di innovare

e di cogliere le potenzialità delle nuove
tecnologie”. Con il fondo verranno age-
volate spese e costi ammissibili non infe-
riori a 500 mila euro e non superiori 2
milioni di euro nei seguenti settori strate-
gici prioritari: industria e manifatturiero;
sistema educativo; agroalimentare; salu-
te; ambiente ed infrastrutture; cultura e
turismo; logistica e mobilità; sicurezza e
tecnologie dell’informazione; aerospa-
zio. Per monitorare lo stato di realizza-
zione dei progetti di sviluppo, applica-
zione e trasferimento tecnologico alle
imprese, il Mise si avvarrà del supporto
di Infratel.

Blockchain e intelligenza artificiale,
da settembre partono gli incentivi

L’ex primo ministro giappone-
se Shinzo Abe è stato dichiarato
clinicamente morto a causa dei
colpi di arma da fuoco che lo
hanno raggiunto mentre stava
pronunciando un discorso in
strada a Nara, davanti alla sta-
zione Yamato-Saidaiji della fer-
rovia Kintetsu, in vista delle
elezioni politiche per il rinnovo
della Camera alta. La notizia è
stata confermata dal primo
ministro in carica Fumio
Kishida, rientrato d’urgenza
nel suo ufficio a Tokyo in elicot-
tero da Yamagata, dove si tro-
vava impegnato in campagna
elettorale. L’ex primo ministro
nipponico Shinzo Abe è crolla-
to a terra durante un discorso a
Nara. Secondo le ricostruzioni
degli inquirenti, Abe è stato
raggiunto alla schiena da due
colpi sparati a distanza ravvici-
nata, a tre secondi l’uno dall’al-
tro, mentre teneva un discorso,
durante la sua campagna elet-
torale. Un uomo, il presunto
attentatore, è stato arrestato. Si
tratterebbe di  un ex marinaio
di 41 anni, Tetsuya Yamagami.
A darne notizia il portavoce del
governo di Tokyo Hirokazu
Matsuno.Yamagami, a quanto
ha spiegato Matsuno, è un ex
membro delle Forze di autodi-
fesa marittime, la marina nip-
ponica. E secondo quanto riferi-
sce la tv pubblica NHK, ha
dichiarato di aver agito mosso
da risentimento personale nei
confronti di Abe, non da moti-
vazioni politici. “Provavo
risentimento per l’ex primo
ministro Shinzo Abe e per que-
sto volevo ucciderlo”, avrebbe
detto agli inquirenti
Yamagami, un ex membro delle
Forze di autodifesa marittime,
secondo quanto riferisce NHK.
“Non s’è trattata di questione
di credo politico”. 

Un predestinato 
della politica giapponese
Nato il 21 settembre 1954,
sostanzialmente un predestina-
to, perché proveniente da una
ricca dinastia politica giappo-
nese. Suo nonno, infatti, era il
controverso ex primo ministro
Nobusuke Kishi, mentre suo
padre era un ex ministro degli
Esteri che, se non fosse morto,
sarebbe diventato a sua volta
capo del governo. Attualmente,
nell’esecutivo guidato dal pre-
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Sotto la spinta dell’euro debo-
le con un balzo del 19% è
record storico per le esporta-
zioni agroalimentari Made in
Italy nel 2022, con oltre un
terzo del valore che viene rea-
lizzato fuori dai confini
dall’Unione Europea. E’
quanto emerge dall’analisi
della Coldiretti sugli effetti
dell’andamento dell’euro ai
minimi da 20 anni sul dollaro,
sulla base dei dati Istat sul
commercio estero relativi al
primo quadrimestre dell’an-
no. 
Nonostante i mesi di guerra le
esportazioni alimentari
nazionali sono addirittura in
aumento sul record annuale
di 52 miliardi fatto registrare
nel 2021 con i Paesi fuori dal-
l’area Euro che - sottolinea la
Coldiretti - fanno segnare le
migliori performance, anche
se a preoccupare è l’aumento
esplosivo dei costi di produ-
zione determinati dai rincari
per l’import energetico. Un
vero boom - precisa la
Coldiretti - si è verificato nel
Regno Unito con un +25% che

evidenzia come l’export trico-
lore si sia rivelato più forte
della Brexit, dopo le difficoltà
iniziali legate all’uscita dalla
Ue mentre gli Stati Uniti met-
tono a segno un tasso di cre-
scita del 19% e si classificano
al terzo posto tra i principali
clienti mondiali del Made in
Italy a tavola. Buoni risultati -
continua la Coldiretti - si regi-
strano però anche nell’area
euro con la Germania che è il
principale mercato di sbocco
in aumento del 12’%, davanti
alla Francia, in salita del 18%.
A trainare la crescita del
Made in Italy nel mondo –
sostiene la Coldiretti – ci sono
prodotti base come il vino che
guida la classifica dei prodot-
ti Made in Italy più esportati
seguito dall’ortofrutta fresca.
“Per sostenere il trend di cre-
scita dell’enogastronomia
Made in Italy il vantaggio
competitivo temporaneo
determinato dal tasso di cam-
bio, serve ora agire sui ritardi
strutturali dell’Italia e sbloc-
care tutte le infrastrutture che
migliorerebbero i collega-
menti tra Sud e Nord del
Paese, ma anche con il resto
del mondo per via marittima
e ferroviaria in alta velocità,
con una rete di snodi compo-
sta da aeroporti, treni e
cargo” sottolinea il presidente
della Coldiretti Ettore
Prandini nel sottolineare l’im-
portanza di cogliere l’oppor-
tunità del Pnrr per moderniz-
zare la logistica nazionale che
ogni anno rappresenta per il
nostro Paese un danno in ter-
mini di minor opportunità di
export. Ma è importante lavo-
rare anche sull’internaziona-
lizzazione per sostenere le
imprese che vogliono conqui-
stare nuovi mercati e raffor-
zare quelli consolidati valo-
rizzando il ruolo strategico
dell’Ice e con il sostegno delle
ambasciate”?

Il ministro Giancarlo Giorgetti ha
autorizzato un accordo di pro-
gramma con la società Caffè
Borbone, impresa di torrefazione,
che punta a innovare il sito pro-
duttivo di Caivano (Napoli) con
un investimento di 13,4 milioni di
euro in tecnologxqie 4.0 e sosteni-
bilità ambientale. Il progetto di
sviluppo industriale C.O.R.E.
(Caffè ovvero ricerca delle emo-
zioni) consentirà di aumentare la
capacità produttiva dello stabili-
mento attraverso un innovativo

sistema di torrefazione 4.0, in
grado di controllare in modalità
automatica il confezionamento di
cialde e capsule per macchine da
caffè. 
E’ prevista inoltre la realizzazione
di aree per lo stoccaggio di mate-
ria prima e prodotto finito, non-
ché l’acquisto di un impianto foto-
voltaico per soddisfare il fabbiso-
gno energetico giornaliero, con
limitati costi di gestione e manu-
tenzione. Per l’intervento il
Ministero dello sviluppo econo-

mico mette a disposizione circa
5,4 milioni di euro di agevolazioni
che consentiranno di incrementa-
re l’occupazione con 92 nuovi
posti di lavoro. 
Nel 2024, a completamento degli
investimenti programmati, l’orga-
nico dell’azienda - presieduta da
Massimo Renda e partecipata dal
Gruppo Italmobiliare - crescerà
fino a 308 dipendenti.
“Innovazione, sostenibilità, valo-
rizzazione del territorio e creazio-
ne di nuova occupazione sono

tutti i parametri che il progetto
della società Caffè Borbone rispet-
ta pienamente, meritando così di
essere finanziato con i contratti di
sviluppo”, dichiara il ministro
Giorgetti. 
“Questo investimento - aggiunge -
rappresenta quel modello vincen-
te di fare impresa che punta a
tutelare e promuovere la tradizio-
ne e il gusto di un prodotto, il
caffè espresso napoletano, ricono-
sciuto e apprezzato in tutto il
mondo”.

Coldiretti: “La debolezza
dell’Euro fa volare
il Made in Italy a tavola”

Strage della Marmolada,
recuperata la decima vittima
Resta un solo disperso. Gli esperti: “Nessun segnale di un collasso del ghiacciaio”
Sulla Marmolada sareb-
be stata recuperata la
decima vittima della
gigantesca frana di
ghiaccio, per cui ci
sarebbe ancora una sola
persona dispersa. Ma il
bilancio certo dei
dispersi e delle vittime,
con alcuni corpi non
identificati, è ancora
difficile. “Fin dall’inizio noi
abbiamo tenuto una linea
molto cauta nel dare le infor-
mazioni, perché le nostre sono
ufficiali. Siamo davanti ad una
situazione tragica, c’è la sensi-
bilità dei parenti, nei confronti
delle vittime e una situazione
oggettivamente non facile da
decifrare - aveva dichiarato in
precedenza Maurizio Fugatti,
presidente della Provincia di
Trento - A questa mattina il
numero delle vittime sono 9,
di queste ad ieri ne avevamo
identificate 4, oggi 2, che sono
due cittadini della Repubblica
Ceca. Tre non sono identifica-
te. Ci sono 7 feriti: 4 negli
ospedali trentini, 3 in quelli
veneti e poi ci sono altre 5 per-

sone che nei giorni scorsi, suc-
cessivi all’evento, sono state
segnalate dalle famiglie in
quanto non rientrate o di cui
non si hanno più notizie.
Quindi oggi noi diciamo che
oltre queste 9 vittime, ci sono 5
persone segnalate. Quando
avverrà il riconoscimento
delle tre vittime che ancora
non sono state identificate,
daremo i nomi: apparterranno
a questi 5? Non lo sappiamo”.
Tornando alle cause del
distacco e della strage, parlano
gli esperti: “Prima del crollo di
domenica, sulla Marmolada
non si sono osservati dei
segnali evidenti di un collasso
imminente. Salvo rarissimi
casi, nei ghiacciai, a differenza

delle frane, non vi sono
sistemi di allerta che
misurano movimenti e
deformazioni in tempo
reale”. Lo sottolineano i
ricercatori del Gruppo
di lavoro glaciologico-
geofisico per le ricerche
sulla Marmolada, che
da vent’anni studiano il
ghiacciaio, coordinati

da Aldino Bondesan,
dell’Università di Padova,
responsabile del Comitato
Glaciologico Italiano (Cgi) per
il coordinamento della campa-
gna glaciologica annuale nelle
Alpi orientali. Il gruppo è
composto anche da Roberto
Francese, geofisico
dell’Università di Parma e
membro del Comitato
Glaciologico Italiano, e
Massimo Giorgi e Stefano
Picotti, geofisici dell’Istituto
Nazionale di Oceanografia e
di Geofisica Sperimentale
(Ogs). Per gli studiosi inoltre i
crepacci, che hanno avuto un
ruolo fondamentale nel distac-
co, “erano visibili già da diver-
si anni e di per sé fanno parte

della normale dinamica gla-
ciale”. Il distacco di seracchi è
un fenomeno “frequente” nei
ghiacciai, sottolinea il gruppo
di studio, e “fa parte della nor-
male dinamica glaciale”, ma
“più raro è il caso di collassi in
blocco come quello verificatosi
in Marmolada”. Per gli studio-
si “il ritiro e il riscaldamento
determinano un aumento
della frequenza degli eventi, e
in generale un aumento della
pericolosità delle fronti glacia-
li. L’osservazione annuale di
molti ghiacciai è stata recente-
mente abbandonata proprio
per l’incremento delle condi-
zioni di rischio alle fronti gla-
ciali. Tuttavia, non tutti i
ghiacciai presentano le mede-
sime condizioni di pericolo,
che variano in funzione della
temperatura ma anche della
morfologia, delle pendenze,
delle dimensioni e di altri
parametri. Ogni ghiacciaio va
studiato singolarmente indivi-
duando i rischi specifici - con-
cludono - che si sommano a
quelli già insiti nella frequen-
tazione dell’ambiente alpino”.

Innovazione e sostenibilità, Giorgetti (Mise) 
autorizza l’investimento con Caffè Borbone

I Finanzieri del Comando Provinciale della
Guardia di Finanza di Varese hanno concluso
un’operazione che ha portato all’arresto di un cit-
tadino dominicano e al sequestro di oltre 2 kg di
cocaina per un valore “al dettaglio” stimato di
300.000 euro destinata allo spaccio in Trentino. In
particolare, due spedizioni, arrivate alla Cargo
City dell’aeroporto di Malpensa provenienti dalla
Colombia e contenenti delle apparecchiature elet-
troniche, sono state intercettate dalle Fiamme
Gialle del Gruppo di Malpensa che, impegnate
nell’apposito dispositivo di contrasto ai traffici
illeciti ad analizzare, sulla scorta di indici di
rischio economico-finanziario, le migliaia di
merci transitanti ogni giorno, con il prezioso ausi-

lio delle unità cinofili antidroga, hanno indivi-
duato la sostanza stupefacente occultata in tra-
sformatori resi opachi gli strumenti di controllo.
Con l’autorizzazione dell’Autorità giudiziaria di
Busto Arsizio, i Finanzieri hanno messo in atto la
tecnica del “ritardato sequestro” al fine di acqui-
sire ulteriori prove ed elementi di fatto utili a indi-
viduare i responsabili del traffico internazionale
di droga seguendo, in incognito e a distanza, le
spedizioni fino alla consegna delle stesse a un cit-
tadino dominicano quale destinatario delle due
spedizioni avvenuta a Trento. Il conseguente
intervento in flagranza ha consentito alla polizia
economico-finanziaria di sequestrare le spedizio-
ni contenenti circa 2 kg di cocaina e di arrestare il

cittadino dominicano. Durante l’operazione, i
Finanzieri hanno perquisito l’abitazione dell’arre-
stato ed hanno rinvenuto nello specifico 4.000
euro in contanti, un bilancino di precisione,
numerosi cellulari, marjuana, procedendo all’ar-
resto anche del suo coinquilino di cittadinanza
colombiana per il possesso di altra cocaina, e 2C-
B, un composto chimico psichedelico di colore
rosa, piuttosto raro e di difficile rinvenimento.
Nel gergo chiamata “cocaina rosa”, è conosciuta
comunemente negli ambienti dello spaccio anche
come la droga dell’alta società per via del suo
costo elevatissimo ed è stata individuata come
nuova sostanza psicoattiva nel 2016. La “cocaina
rosa” non si trova facilmente sul mercato delle

droghe, viene sintetizzata soprattutto nei labora-
tori dei Paesi sudamericani e produce sugli
assuntori effetti molto più potenti rispetto alla
coca bianca. È una droga soltanto chimica, a diffe-
renza della cocaina comune. Recentemente è
divenuta irrevocabile la sentenza emessa dal
Tribunale di Trento, con la quale il Giudice pena-
le ha applicato su conforme richiesta delle parti la
pena di 3 anni e 3 mesi di reclusione e 18.000 euro
di multa per il cittadino dominicano destinatario
della spedizione, condannandolo al pagamento
delle spese processuali e ordinando la confisca e,
quindi, la distruzione, tra l’altro, della sostanza
stupefacente. Tale operazione della polizia econo-
mico-finanziaria di Malpensa si pone in prima
linea nel contrasto di ogni forma di traffico illeci-
to, tra i quali rientra quello internazionale di
droga, con una proiezione degli interventi opera-
tivi anche oltre il sedime aeroportuale ed ha
impedito l’approvvigionamento di droga ai
pusher che poi la distribuiscono in migliaia di
dosi nelle piazze dello spaccio.

Cocaina dal Sudamerica all’Italia nascosta 
in strumenti elettrici, due arresti a Varese 
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L’attrice ha sorpreso i fan entrando nella sala subito prima della proiezione del suo film

“Thor, love and thunder” Natalie Portman a Roma
laVocesabato 9 luglio 20226 • Primo Piano

Attrice, regista, produttrice
cinematografica e supereroina.
A undici anni da ‘Thor’ diretto
da Kenneth Branagh, Natalie
Portman torna nel Marvel
Cinematic Universe in ’Thor:
Love and Thunder’ di Taika
Waititi (già alla regia di ‘Thor:
Ragnarok’), quarto film dedi-
cato al Dio del Tuono e sesto
della Fase 4 dell’MCU. La star è
di nuovo nei panni di Jane
Foster, l’astrofisica nonché
fidanzata storica di Thor (Chris
Hemsworth), apparsa anche in
‘Thor: The Dark World’. Qui
però debutta nei panni della
Potente Thor. Jane diventa
Thor al femminile dopo che
inspiegabilmente brandisce il
martello magico, il Mjolnir, del
personaggio di Hemsworth
che qui ha una nuova arma: lo
Stormbreaker. “Trovo difficile
rapportarmi a persone sempre
forti, io non sono così. Mighty
Thor è forte e in un certo senso
anche femminista. Però ha
anche dei dubbi, delle difficol-
tà e delle sfide da affrontare. È
vulnerabile come tutti”, ha
detto Natalieb Portman duran-
te l’incontro a Roma. Anche lei
ha affrontato una sfida sul set:
quella dell’improvvisazione.
“Per questo personaggio ho

letto molti libri e ho studiato
tanto. Ma quando sono arriva-
ta sul set – ha proseguito l’attri-
ce – tutto questo non è servito
perché Taika mi ha chiesto di
lasciarmi andare. Ed è qui che
ho ritrovato, insieme al resto
del cast, il senso del nostro
lavoro: abbiamo riscoperto la
fantasia e l’immaginazione, ci
siamo ricordati di quando ave-
vamo 5 anni, soprattutto nei
momenti sul set in cui abbiamo
combattuto con le armi finte
fingendo di sfidarci con un’al-
tra persona”. Per Portman
essere una supereroina in que-
sto momento è importante per-
ché “ce ne sono molte sulle
schermo, ma non bastano. Non
dobbiamo sorprenderci nel

vedere così tante donne
‘super’. Questo – ha sottolinea-
to la star – è un messaggio
importante per i giovani per-
ché loro devono potersi ricono-
scere in qualsiasi genere di
supereroe sullo schermo.
Quando ero bambina, per
esempio, avevo solo una supe-
reroina di riferimento”. Oltre
dieci anni fa il debutto nell’uni-
verso Marvel: “la prima volta
ero entusiasta di interpretare
un’astrofisica, ci sono ancora
poche ragazze che scelgono le
discipline STEM (le materie le
discipline scientifico-tecnologi-
che, ndr). All’epoca tutto pote-
vo immaginarmi ma non di
diventare a quarant’anni, da
madre ebrea alta 1.60 centime-

tri, una supe-
reroina bionda e possente”, ha
ricordato l’attrice. Nel futuro
non si sa se la rivedremo nei
film Marvel ma una cosa è
certa: “Tornerò alla regia, sto
cercando di capire dove indi-
rizzarmi in tal senso, sto capen-
do come usare al meglio la mia
‘voce’. Mi interessa il punto di
vista delle donne ma anche la
loro esperienza”, ha detto
Portman, che ha aggiunto di
essere attratta da due scrittrici
italiane: “Natalia Ginzburg ed
Elena Ferrante”. Chissà se deci-
derà di dirigere un film tratto
da una delle loro opere.
Nell’attesa di scoprirlo, “pros-
simamente arriverà su Apple
Tv+ la serie ‘Lady in the Lake’,
che interpreto e produco. Sono
sempre stata l’acqua del conte-
nitore, per usare una metafora,
ma vorrei anche creare il conte-

nitore per quell’acqua”, ha
dichiarato l’interprete in riferi-
mento al suo ruolo da produt-
trice. 
“Ogni film rappresenta una
sfida. In trent’anni di carriera ci
sono stati momenti in cui ho
ricevuto critiche negative, ho
vissuto momenti di infelicità
nella vita privata oppure non
c’erano ruoli. Ma in me è sem-
pre scattato quel senso di rival-
sa. Credo che questo sia un
sano istinto di sopravvivenza,
anche se penso che ciò che dob-
biamo affrontare noi non sia
paragonabile a quello che
hanno dovuto affrontare le
generazioni precedenti alla
nostra”, ha raccontato l’attrice,
che ha concluso: “in questo

momento ho paura di tutto: del
Covid, della folla e della armi”.

Fonte Agenzia Dire

Natalie portman sorprende 
i fan a roma durante 
la proiezione del film 
thor: love and thunder
Natalie Portman ha sorpreso
tutti a Roma al cinema The
Space Moderno di Piazza della
Repubblica a Roma durante la
prima serale di Thor: Love and
Thunder, film di cui è co-prota-
gonista al fianco di Chris
Hemsworth. L’attrice si è pre-
sentata sul palco salutando il
pubblico prima dell’inizio
della proiezione del film e i fan
hanno ricambiato con un gran-
de applauso.

La lirica invade Centocelle 
con “Opera taxi”

Mario Desiati con “Spatriati”
si aggiudica il Premio Strega 2022

Un taxi per sei persone con un
autoradio invadente e a bordo una
esuberantecantante lirica e un pia-
nista con il suo toy piano: è ‘Opera
taxi’, in partenza da Piazzale delle
Gardenie, dalle 18.00 alle 22.00,
nelle giornate del 16, 17, 18 e 19
luglio. Un viaggio musicale e
urbano, gratuito e con repliche
previste ogni 30 minuti, su una
vera e propria macchina del
tempo operistica che trasporterà i
passeggeri dal ‘600 fino ai giorni
nostri. Alla guida il compositore
Francesco Leineri e la cantante liri-
ca Clara La Licata condurranno gli

spettatori sulle note di Mozart,
Missy Mazzoli, Rossini, John
Adams, Purcell, Bizet e molti altri.
Il progetto per le strade di
Centocelle è, ancora una volta,
organizzato e diretto da La Città
Ideale, che già lo scorso anno
aveva portato ‘99 Variazioni sul
Nessun Dorma dalla Turandot’
nelle periferie romane a bordo di
un camion. Un confronto quello
con l’opera lirica che nel 2022
torna con il festival diffuso ‘Opera
taxi’. Contenitore poliedrico di
occasioni per ridisegnare il profilo
culturale della città e costruire

dimensioni di prossimità tra per-
sone, nel segno della creatività
condivisa, La Città Ideale prose-
gue così i suoi innesti cittadini di
bellezza, questa volta proponendo
un inedito percorso nel patrimo-
nio operistico internazionale, un
viaggio per toy piano, mezzoso-
prano ed elettronica eseguito a
bordo dal vivo, come in riprodu-
zione casuale alla radio. “Opera
taxi è un dispositivo unico nel suo
genere, che testiamo per la prima
volta nell’edizione 2022 de La
Città Ideale, anche produttore del-
l’evento- spiega Fabio Morgan,
direttore artistico de La Città
Ideale- Un taxi sui generis ospita 6
spettatori alla volta per un viaggio
di circa 30 minuti attraverso la sto-
ria dell’Opera, raccontata da tre
elementi inaspettati: un’auto-
radio invadente, una cantante liri-
ca esuberante e un pianista con il
suo toy-piano. Composto, arran-
giato e diretto da Francesco
Leineri, con Opera taxi la musica
invade la città e diventa mobile,
riscrivendo le possibilità creative
della fruizione e creando una
dimensione di intimità tra artisti,
pubblico e linguaggio operistico”.
Opera taxi, promosso da Roma
Capitale – Assessorato alla
Cultura, è vincitore dell’Avviso
Pubblico “Estate Romana 2022 –
Riaccendiamo la Città, Insieme”
curato dal Dipartimento Attività
Culturali ed è realizzato in colla-
borazione con SIAE.

Mario Desiati, con il romanzo
‘Spatriati’ (Einaudi), è il vinci-
tore della LXXVI edizione del
Premio Strega. Il totale dei
voti espressi, 537 (pari a circa
81,4% degli aventi diritto), ha
portato alla vittoria il romanzo
di Desiati con 166 voti. A
seguire: Claudio Piersanti,
‘Quel maledetto Vronskij’
(Rizzoli) con 90 voti;
Alessandra Carati, ‘E poi sare-
mo salvi’ (Mondadori) con 83
voti; Veronica Raimo, ‘Niente
di vero’ (Einaudi) con 62 voti;
Marco Amerighi, ‘Randagi’

(Bollati Boringhieri) con 61
voti; Fabio Bacà, ‘Nova’
(Adelphi) con 51 voti;
Veronica Galletta, ‘Nina sul-
l’argine’ (minimum fax) con

24 voti. Il vincitore sarà ospite
in diverse località italiane par-
ticolarmente attive sul territo-
rio nella promozione della let-
tura. Queste le tappe: 8 luglio
Lonato del Garda, Fondazione
Ugo da Como; 12 luglio Roma,
Letterature Festival, Stadio
Palatino; 22 luglio Vieste,
Festival Il libro possibile; 29
luglio Marciana Marina (Isola
d’Elba); 7 agosto Lecce,
Chiostro degli Agostiniani; 13
agosto Cortina, Una montagna
di libri; 25-31 agosto
Benevento Città Spettacolo.





Torna nella capitale la Roma
Fashion Week di Altaroma,
culla dei nuovi talenti e vetrina
dei designer del futuro.
Un’edizione estiva che dall’11
al 15 luglio vedrà sfilare volti
emergenti e brand indipenden-
ti negli spazi dell’Ex Caserma
Guido Reni e, per la prima
volta, in Piazza del
Campidoglio. Nel cuore delle
Istituzioni romane, sul colle
Capitolino, andrà in scena
infatti la premiazione di ‘Who
is on Next?’, il progetto di scou-
ting organizzato e promosso da
Altaroma insieme a Vogue
Italia. L’appuntamento, in pro-
gramma nella serata del 12
luglio, porterà in passerella le
creazioni di 11 finalisti davanti
a un pubblico d’eccezione. Così
la Roma Fashion Week ritrova
un nuovo dialogo con la Città
Eterna. che da tutto il mondo
decidono di promuovere il
Made in Italy più genuino. “Il
vivaio di Altaroma è cresciuto e
conta tanti nuovi giovani desi-
gner che partecipano a questa
edizione estiva di Altaroma-
commenta il Presidente di
Altaroma, Silvia Venturini
Fendi– a testimoniare come il
processo di riposizionamento
avviato qualche anno fa, che
vede Roma come culla dello
scouting e piattaforma di soste-
gno alla formazione e alla cre-
scita dei nuovi talenti della
moda, ha raggiunto una sua
maturità. Risultato che abbia-
mo potuto raggiungere grazie

all’attenzione e al supporto
costante di tutte le istituzioni
partner da sempre della mani-
festazione, in particolare
Camera di Commercio di
Roma, Regione Lazio, ICE
Agenzia e MAECI. Soprattutto
in questa edizione si avverte
una gran ‘voglia di Roma’, con-
fermataci anche dalle richieste
di buyer e stampa stranieri che
in questi ultimi anni hanno
imparato a conoscerci più da
vicino, grazie agli investimenti
nella piattaforma digitale e
nella App. Un sentimento posi-
tivo favorito anche dall’impe-
gno decisivo manifestato da
Roma Capitale e
dall’Assessorato ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda,
non solo nel sostenere la nostra
manifestazione, ma anche nella
valorizzazione della Moda
nella Capitale. Un aspetto

molto importante che non
potrà che favorire il rafforza-
mento del ruolo che Roma
vorrà giocare nell’intero siste-
ma del Fashion nazionale e
internazionale”. Questa edizio-
ne estiva si compone di cinque
giornate dedicate alla moda del
futuro in un programma che
vede riconfermati tutti i proget-
ti chiave. Come Showcase che,
giunto alla decima edizione,
vedrà per la prima volta tutti i
designer selezionati – circa set-
tanta – esporre contemporanea-
mente per tre giornate consecu-
tive negli spazi della Ex
Caserma Guido Reni. Fiore
all’occhiello della manifestazio-
ne, il progetto è frutto della
stretta collaborazione di
Altaroma e ICE Agenzia. Non
mancherà Rome Is My
Runway, il format che ha inau-
gurato le sfilate collettive riser-

vate ai brand emergenti, con
dodici nomi che si alterneranno
in gruppi di quattro il 12, il 13 e
il 14 luglio. E, naturalmente, le
attese sfilate dei marchi selezio-
nati per questa stagione:
Alberto Audenino, Antonio
Martino Couture, Casa Preti,
Caterina Moro, Gretel Z,
Maison Luigi Borbone, Muusa
e Saman Loira. A loro si
aggiunge la stilista Sabrina
Persechino, che ha scelto anche
lei gli spazi di via Guido Reni
per il suo show degli appunta-
menti ‘in town’. Tra questi
anche ‘Mediterranean
Moonlight’, l’evento organizza-
to da International Couture al
museo MAXXI, con
Abiddikkia, Barbara Piekut,
Flavia Valentini, Flavio Filippi,
Laith Maalouf e Missaki
Couture. La Roma Fashion
Week arriva anche al Villaggio

Globale, sul Lungotevere
Testaccio, dove andrà in scena
‘Appunti per un Orestiade afri-
cana a Testaccio’: una produ-
zione speciale dedicata al cente-
nario della nascita di Pier Paolo
Pasolini, in particolare all’opera
‘Appunti per un Orestiade’. Si
tratta di una mostra realizzata
con la sartoria sociale
Coloriage, che apre le porte del
suo laboratorio insieme a quelli
di altri artigiani e artisti. Al
Museo Civico di Zoologia inve-
ce si potrà ammirare ‘DISKO
BAY’ di Olaf Wipperfürth –
Photography and Paintings a
cura di Valentina Ciarallo, un
progetto di WIB Milano e
Mario Rescio. Mentre Gianluca
Saitto presenta una preview
della collezione P/E in un per-
corso tra moda e fragranze
d’autore negli spazi di
Laboratorio Olfattivo. Infine
riflettori accesi sulla formazio-
ne, con i final work delle acca-
demie di moda del territorio: in
calendario l’Accademia del
Lusso, l’Accademia di Belle
Arti di Frosinone, l’Accademia
di Belle Arti di Roma – in
gemellaggio con la scuola di

moda e design l’Ecole Duperre
Paris -, l’Accademia di
Costume e Moda di Roma,
l’Accademia Koefia,
l’Accademia Nazionale dei
Sartori, l’Istituto Europeo di
Design, la MAM – Maiani
Accademia Moda, la NABA –
Nuova Accademia di Belle Arti,
e la CNA Federmoda con il
XXXII Concorso Nazionale
Professione Moda Giovani
Stilisti – RMI 2022. 
Da sempre concentrata sui temi
più contemporanei e attuali,
l’attenzione va in particolare
alle start-up, alle nuove tecno-
logie e alla sostenibilità, princi-
pi cardine per Altaroma e per le
istituzioni socie, in particolare
Regione Lazio e Camera di
Commercio di Roma. Anche
questa edizione riconferma la
sua identità phygital, attraver-
so la piattaforma digitale e la
app dedicata, infatti, Altaroma
va incontro alle esigenze non
solo degli addetti ai lavori, ma
anche a quelle di un ampio
pubblico di appassionati, che
da anni segue con attenzione la
manifestazione da ogni angolo
del mondo.

“Quarto appuntamento per la rassegna estiva del Municipio
XV che il 9 e 10 luglio vedrà protagonista un altro quartiere
di Roma nord. Dopo Isola Farnese, Grottarossa e il Fleming
sabato e domenica prossima insieme alla Controtempo
Theatre, vincitrice del bando e organizzatrice degli eventi
dell’estate municipale, saremo a Labaro per un fine settima-
na tutto all’insegna del divertimento. A partire dalle 21 tra-
scorreremo due serate gratuite di Stand up comedy con
Open mic all'Anfiteatro Galline Bianche in compagnia dello
stand up comedian Mario Raz, del rapper comedian Sandro
Canori e di FIADDA Roma APS, l'Associazione Romana per
i diritti delle persone sorde e famiglie, che ringrazio per la
partecipazione. Inoltre, sempre a Labaro, domenica 10 alle 17
Retake Roma tornerà con le Olimpiadi Retake per sensibiliz-
zare i bambini sulla raccolta differenziata e l'attività di
Plogging, aperta a tutti per la cura dell'ambiente. La pro-
grammazione dell’estate municipale, che si aggiunge a quel-
la promossa da Roma Capitale è giunta ormai al penultimo
weekend; un grande lavoro di squadra per cui ancora una
volta voglio ringraziare il Presidente del Municipio Daniele
Torquati, la Controtempo Theatre e tutte le associazioni di
volontariato, culturali e sportive e i singoli artisti che hanno
partecipato e parteciperanno alle nostre iniziative.” Così in
una nota l’Assessora alle Politiche Culturali e Scolastiche del
Municipio XV, Tatiana Marchisio

L'Associazione degli Umbri, con
oltre 40 anni di attività sul terri-
torio umbro e laziale, volta a
rappresentare, promuovere e
diffondere i valori antropologici
e spirituali della terra umbra,
quali la solidarietà, la laboriosi-
tà, l'umiltà e la bellezza nel
rispetto dell'ambiente attraverso
l'arte e la cultura dei territori,
torna a tenere la cerimonia tra-
dizionale del Premio
“UMBRIAROMA” che tanti
illustri personaggi ha
"Laureato". 
Tra questi si ricordano, ad esem-
pio Folco Quilici, Giuseppe De
Rita, Dario Antiseri, Claudio
Baglioni, Terence Hill, Gigi
Proietti, Renzo Arbore, Ettore
Bernabei, Luisa Todini, Pupi
Avati, Simona Marchini, Katia
Ricciarelli, Luisa Spagnoli, Iaia
Fiastri e Liliana Cavani.
L'edizione del 2022 è particolar-
mente importante perché segna
una ripresa delle attività in pre-

senza e un messaggio di speran-
za per il futuro. In questa vente-
sima edizione del Premio che
ha, come le precedenti, lo scopo
di dare un riconoscimento alle
persone che hanno incarnato e
rappresentato con eccellenza i
valori della cultura Umbra come
esempio anche per le generazio-
ni future, la Commissione, pre-
sieduta da Franco Mariotti, tra le
molte candidature proposte da
enti e associazioni, ha seleziona-
to esponenti di primo piano del
mondo delle professioni e del-

l'imprenditoria, dello spettaco-
lo, della cultura e della scienza,
umbri e/o romani che hanno
scelto l'Umbria come luogo del
cuore. La cerimonia di conferi-
mento del Premio si è tenuta ieri
giovedì 7 luglio alle ore18 nella
Sala della Protomoteca in
Campidoglio. 
Sono stati premiati gli Umbri
Silvia Alunni per la musica e
l'organizzazione degli spettaco-
li, Franco Cotana per l'ambiente
e l'ecologia, Giuseppe Fatati per
la Medicina, Angelo Gubbini

per la musica, Mino Lorusso per
il giornalismo e la Storia locale,
Pietro Paluello musicologo,
Arianna Verucci per l'imprendi-
toria femminile ma anche
Francesca Tardioli, ambasciatri-
ce a Canberra, prematuramente
scomparsa. 
Nella Categoria "Amici
dell'Umbria" premiati gli
imprenditori Tiziana e Massimo
Aloisio, Valeria Ciangottini ed
Enrica Fico Antonioni per lo
spettacolo, Francesco Cerasi per
la musica, Natino Chirico per
l'arte, Antonella Polimeni
(prima Rettrice donna della
Sapienza) per la Scienza,
Alberto Pasquale per l'organiz-
zazione e la promozione dello
spettacolo e fra Bernardino
Greco, alla memoria, per la teo-
logia e la tradizione francescana.
L'invito alla cerimonia si avvale
di una bella immagine
dell'Umbria gentilmente conces-
sa da Natino Chirico.
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Torna la Roma Fashion Week,
l’edizione estiva conquista la città

“Dare un riconoscimento alle persone che hanno incarnato
e rappresentato con eccellenza i valori della cultura Umbra”

Cultura: in Campidoglio torna
il Premio “UmbriaRoma 2022”

Tutti gli appuntamenti
all’Anfiteatro Galline Bianche

Estate romana,
il prossimo week end
“E_State insieme in XV”
arriva a Labaro



18 milioni di euro per il rifacimen-
to del “pacchetto” stradale, cioè di
binder e sottofondo, di circa 100
km di viabilità comunale amma-
lorata, se consideriamo la somma
delle corsie per senso di marcia. A
distanza di meno di un mese dalla
pubblicazione del decreto-legge
n. 68 del 2022, che dà la possibili-
tà al Comune di Roma di sotto-
scrivere convenzioni con l’Anas
per la manutenzione delle pavi-
mentazioni stradali, la Giunta
capitolina ha approvato oggi un
provvedimento che interviene in
modo significativo sulla viabilità
cittadina. Ai 14 milioni di euro,
oggetto di apposito emendamen-
to alla variazione di Bilancio, si
aggiungono 4 milioni di euro di
risorse ordinarie, raggiungendo
così l’importo complessivo di 18
milioni di euro. “Si tratta di un
anticipo della ancora più vasta

operazione di manutenzione stra-
ordinaria, prevista a valere sulle
risorse del Giubileo, attraverso la
quale, grazie all’iniziativa del

Sindaco Gualtieri, sensibile al pro-
blema manutentivo, e tramite il
supporto dell’Anas, la Capitale si
prepara da subito all’evento del

2025, mettendo in sicurezza la
maggior parte delle strade di
penetrazione e di grande viabili-
tà” ha dichiarato l’Assessore ai
Lavori Pubblici e alle
Infrastrutture di Roma Capitale,
Ornella Segnalini. Con questa
prima tranche di finanziamenti si
tratta di intervenire sulla viabilità
più ammalorata di ben 9
Municipi, a partire da quelli dove
si sono verificati gli incendi, in
primis via di Malagrotta. Strade
di grande importanza come via
della Pisana, via di Ponte Galeria,
via di Casal Selce, via della Storta,
via Casal del Marmo, e via

Boccea. Si è poi ritenuto necessa-
rio provvedere anche al rifaci-
mento della pavimentazione di
alcuni tratti stradali più interni
alla città come viale Parioli, viale
Pilsudski e viale dei Quattro
Venti, tenuto conto che solo nel
mese di agosto, con un transito
veicolare molto limitato, è possi-
bile intervenire su zone tanto traf-
ficate. “Gli interventi prenderan-
no avvio nella seconda decade di
luglio, a partire da via di
Malagrotta, dove i lavori stradali
saranno preceduti dall’installa-
zione di fibra. Coordinare tutti gli
aspetti, compresi i sottoservizi,

non è facile ma grazie ad un atten-
to lavoro degli uffici del CSIMU e
ad un affiancamento, da parte
dell’Amministrazione, dei gestori
delle reti in termini di semplifica-
zioni procedurali è forse la prima
volta che a Roma si evita il susse-
guirsi di interventi con grave
danno e disturbo dei cittadini e
degli utenti delle strade” ha con-
cluso l’assessore. I lavori, come
quelli già effettuati lo scorso mese
di dicembre, si svolgeranno pre-
valentemente di notte e avranno
una durata di circa due mesi.

Il sindaco Roberto Gualtieri si è
recato in visita a Parigi per rianno-
dare le fila del gemellaggio esclu-
sivo che lega da 66 anni Roma e la
capitale francese e rilanciare un
percorso condiviso, a partire dai
temi culturali, sociali e ambientali.
Il Sindaco è accompagnato
dall’Assessore alla Cultura,
Miguel Gotor,e dall’Assessora
all'Agricoltura, Ambiente e Ciclo
dei rifiuti, Sabrina Alfonsi.
Gualtieri ha incontrato all’Hôtel
de Ville la Sindaca di Parigi, Anne
Hidalgo. A seguire, inaugurata
insieme alla prima cittadina di
Parigi la mostra fotografica
“CineRoma - Tournages dans la
Cité Eternelle” sulle berges de
Seine, nell’ambito del Festival
“Dolcevita-sur-Seine” in pro-
gramma dal 9 al 13 luglio. La
mostra dedicata a Roma si svolge
in contemporanea con la manife-
stazione “gemella” e speculare
“Nouvelle Vague sul Tevere”.
Quest’ultima è una sezione - ine-
dita - del Festival “Isola del
Cinema” dell’Isola Tiberina, che
negli stessi giorni proporrà proie-
zioni, dibattiti in duplex e altri
eventi dedicati a Parigi e alla cine-
matografia francese. Il Sindaco ha
poi visitato il termovalorizzatore

del Centre de traitement Isseane
(Syctomper poi partecipare al
ricevimento organizzato dalla
Sindaca Hidalgo al Petit Palais
con visita all’esposizione dell’arti-
sta Giovanni Boldini “Les Plaisirs
et les jours”. “Ribadiamo il nostro
impegno a rilanciare il gemellag-
gio tra Roma e Parigi, un legame
dall’alto valore simbolico che

vogliamo tradurre in iniziative
concrete e in un cammino comune
che unisca queste due grandi
capitali europee nell’affrontare le
sfide del futuro all’insegna degli
obiettivi che condividiamo, come
la pace, l’inclusione, la lotta alle
disuguaglianze e ai cambiamenti
climatici”, dichiara il Sindaco
Roberto Gualtieri.

Rifiuti, Santori (Lega): 
"Gita a parigi e giudice indagato,
Gualtieri va nel pallone”
"Tra incendi, cinghiali e rifiuti, il
sindaco Gualtieri ha anche il
tempo di fare ulteriori nomine e

una gita a Parigi per visitare il
termovalorizzatore francese. Se
proprio era necessario visitare
un impianto moderno per lo
smaltimento dei rifiuti, bastava
fare un salto a pochi chilometri
dalla Capitale: ecco a disposizio-
ne quello di Acerra, come sug-
gerisce anche Guido Bertolaso.
E se proprio doveva fare una
nomina sui beni confiscati pote-
va farlo nominando un giudice
non indagato". Lo dichiara in
una nota il consigliere della
Lega in Campidoglio Fabrizio
Santori, a proposito dell'annun-
ciata visita a Parigi del sindaco
Gualtieri e in merito all'ennesi-
ma nomina con ordinanza sin-
dacale n.125 del 6 luglio 2022. "Il
giudice Muntoni, con incarico
gratuito, dovrà occcuparsi,
insieme all'avvocato Nicola
Mainieri, di contrasto alle mafie
e di antiriciclaggio, ma risulta
essere indagato per corruzione.
Siamo certi dimostrerà la sua
estraneità ai fatti contestati, ma
crediamo che la nomina sia
inopportuna almeno fino a
quando non ci sarà estrema
chiarezza sulle vicende legate
anche a un fondo cipriota", con-
clude Santori.

Il Sindaco: “Un legame dall’alto valore simbolico che vogliamo tradurre 
in un cammino comune che unisca queste due grandi capitali europee”

Gemellaggio tra Roma e Parigi
Gualtieri nella capitale francese

Incendi, stanziati
100mila euro per l’area
giochi di Proba Petronia
“Tornare a giocare all’aperto, in
sicurezza, con giochi nuovi, funzio-
nali e inclusivi. Abbiamo votato in
giunta Capitolina uno stanziamen-
to di centomila euro per rifare
completamente l’area ludica di
Proba Petronia, installata anni fa da
Roma Natura in un terreno di
proprietà della Regione Lazio e
andata a fuoco nel grande incen-
dio che ha riguardato il Parco del
Pineto. Con il sindaco Roberto
Gualtieri abbiamo voluto dare un
segnale forte: Roma è amica dei
bambini e delle bambine, si pren-
de cura di tutti i suoi cittadini, gran-
di e piccoli. Un intervento neces-
sario, per restituire alla città un
luogo fondamentale: uno spazio in
cui giocare, stare insieme, cresce-
re”. Così l’assessora capitolina
all’Ambiente, Sabrina Alfonsi, sulla
sua pagina Facebook.  Dalle 14
circa del 4 luglio, tre squadre dei
vigili del fuoco del Comando di
Roma con l’ausilio di un’autobotte,
un elicottero e il direttore opera-
zioni di spegnimento sono inter-
venute per domare l’incendio di
sterpaglie in via della Pineta
Sacchetti, all’ingresso del parco del
Pineto: le fiamme hanno raggiunto
il centro sportivo Vis Aurelia dan-
neggiando momentaneamente
alcune strutture in legno e il circo-
lo The Fox, in Via Ettore Stampini,
dove sono stati evacuati alcuni
bambini a causa del denso fumo
visibile a km di distanza.

in Breve
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Strade della Capitale, 18 milioni
per rimettere in sesto 100 km di assiviari

Con due nuovi avvisi pubblici
la Regione Lazio sostiene la
promozione del patrimonio
artistico, architettonico, archeo-
logico, monumentale e storico
del Lazio attraverso attività di
spettacolo dal vivo (teatro,
musica e danza). I progetti
devono prevedere la realizza-
zione di almeno 10 spettacoli
dal vivo tra il 6 luglio 2022 e il
30 settembre 2023 nei seguenti
ambiti territoriali: Le Città
d’Etruria, con riferimento al
patrimonio del Sito UNESCO
delle Necropoli etrusche di
Cerveteri-Tarquinia, del Parco
archeologico di Vulci, dei siti di

Pirgy e di Veio; Le Ville di
Tivoli (centro storico ed emer-
genze monumentali con riferi-
mento ai siti UNESCO di Villa
Adriana e Villa D’Este, a Villa
Gregoriana e al Santuario di
Ercole vincitore); Città di
Fondazione, con riferimento ai
territori individuati dalla Legge
regionale 2001 n 27 quali Città
di Fondazione del Lazio;
Cammini della spiritualità e

Arte sui cammini, con riferi-
mento ai tratti laziali della Via
Francigena, Cammino di
Francesco e del Cammino di
San Benedetto Sistema di Ostia
Antica e Fiumicino; Sistema
della Via Appia Antica; o in uno
dei beni accreditati nella  Rete
regionale delle dimore, ville,
complessi architettonici e del
paesaggio, parchi e giardini di
valore storico e storico- artistico

di cui alla determinazione diri-
genziale 8 settembre 2021 n.
GR5505-10 (ad esclusione di
quelli accreditati con riserva). A
questi si aggiungono le Ville
Tuscolane (allegato 1 della l.r. n.
43/92). Possono presentare
domanda, in forma singola o in
partenariato, i seguenti soggetti
che siano proprietari del bene o
in possesso di un titolo di
disponibilità:  Per l’Avviso di

cui all’Allegato 1 della
Determinazione G08502 del
30/06/2022: Enti locali; enti di
gestione delle aree naturali pro-
tette; enti pubblici regionali che
operino per favorire la valoriz-
zazione del patrimonio storico-
artistico della Regione ; organi
ed istituti del MiC competenti
in materia. Per l’Avviso di cui
all’Allegato 2 della
Determinazione G08502 del

30/06/2022: Soggetti giuridici
privati  con prevalente attività
nel settore dello spettacolo dal
vivo (con esclusione delle per-
sone fisiche. Le domande di
contributo devono essere tra-
smesse esclusivamente via PEC
all’indirizzo: spettacolodalvi-
vo@regione.lazio.legalmail.it
entro le ore 23.59 del 4 agosto
2022, utilizzando l’apposita
modulistica allegata all’Avviso

Dalla Regione Lazio 950mila euro per valorizzare
il patrimonio culturale attraverso lo Spettacolo dal vivo



“Promuovere il Lazio come
destinazione turistica in Italia e
all’estero. Questo l’obiettivo
della campagna di comunicazio-
ne e marketing che partirà il 10
luglio per raccontare tutto il
meglio della nostra regione.
Cultura, storia, arte, monumenti,
musica, mare, montagna, enoga-
stronomia, cammini e ciclovie: il
Lazio è una regione con una
straordinaria varietà di offerta e
vere e proprie eccellenze che
vogliamo valorizzare e far cono-
scere, permettendo così anche
agli operatori del settore, che
tanto hanno sofferto a causa
della pandemia, di sfruttare al
meglio questa fase della ripar-
tenza, tornando a produrre eco-
nomia ed occupazione”. Così il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti, presenta la
nuova campagna di comunica-
zione e marketing, fortemente
voluta dall’Assessore al Turismo
Valentina Corrado, che partirà il
prossimo 10 luglio, pubbliciz-
zando, tra le tante cose, la misu-
ra «Più notti, più sogni. +
Experience» con cui la Regione
regala fino a due soggiorni gra-
tuiti e offre forti sconti su attività
turistiche. La campagna marke-
ting avrà un’articolata e segmen-
tata copertura sui principali
media nazionali, tra cui tv, stam-
pa, radio, una copertura web nei
principali siti e portali rivolti alle
destinazioni turistiche e idee di
viaggio. Inoltre, sono previste
affissioni nei luoghi di interesse
e trasporti di maggiore concen-
trazione di viaggiatori, quali
autobus, aeroporti, stazioni
metro e grandi stazioni ferrovia-
rie.  “Il Lazio come destinazione
d’eccellenza in Italia e non solo,
perché sono tanti i gioielli che il
nostro territorio è in grado di
mostrare e regalare ai turisti o a
chi, pur abitandoci, non li ha
ancora scoperti. Quest’anno,
dopo le difficoltà legate all’emer-
genza sanitaria, abbiamo deciso
di promuovere una campagna
di comunicazione e marketing
di forte impatto, con una strate-
gia precisa: permettere a chi non
lo ha ancora fatto di visitare il
nostro territorio, cogliendo le
opportunità offerte da “Più
notti, più sogni. + Experience”
per esempio, ma soprattutto di
conoscerlo e assaporarlo nelle
sue tante sfaccettature, rilancian-
do in questo modo il comparto,
volano importante per la nostra
economia in ripresa”, spiega il
Vicepresidente della Regione
Lazio, Daniele Leodori.  “Questa
campagna di marketing turisti-
co, la prima in assoluto della
Regione Lazio per investimento
e per diffusione media, rappre-
senta un progetto ambizioso con
cui prevediamo di raggiungere
un numero consistente di utenti

e di potenziali viaggiatori.
Inoltre, attraverso l’iniziativa
“Più notti, più sogni. +
Experience” miriamo a favorire
la destagionalizzazione e la
delocalizzazione dei turisti, per
contare presenze tutto l’anno e
sull’intero territorio. Il Lazio
diventa capofila nel racconto di
un’Italia ancora inesplorata,
quella costituita dalle zone poco
conosciute che sono un’eterna
scoperta di meraviglie che
abbracciano Roma. Narrare il
potenziale delle cinque province
e svelare le unicità delle nostre
eccellenze, oltre a rendere il
Lazio una destinazione turistica
competitiva in Italia e all’estero,
consentirà alle nostre imprese e

ai nostri operatori una reale e
piena ripresa, a sostegno dell’in-
tera filiera del turismo e del suo
indotto. Ringrazio l’Agenzia
Regionale del Turismo e tutti
coloro che hanno contribuito alla
realizzazione di questo risultato
frutto di un lavoro di squadra
avviato oramai più di un anno
fa. Un lavoro che, unitamente
alle altre azioni messe in campo
e a quelle programmate, sta
invertendo in modo significativo
e determinante la rotta del siste-
ma turistico laziale” dichiara
l’Assessore al Turismo ed Enti
Locali della Regione Lazio,
Valentina Corrado. Una novità
importante, in linea con l’avvio
della campagna di comunicazio-

ne, riguarda il totale restyling
del sito di promozione turistica
della Regione Lazio www.visi-
tlazio.com con una rinnovata
veste grafica più dinamica e user
friendly in grado di facilitare la
navigazione, impreziosita dalla
presenza di contenuti e appro-
fondimenti tematici sui fattori ed
elementi di maggiore attrattività
del Lazio. All’interno del nuovo
www.visitlazio.com, infatti, è
possibile trovare tante idee di
viaggio e consigli per vacanze,
week-end e piacevoli gite fuori
porta. Grande attenzione viene
riservata agli eventi in program-
ma ogni settimana e alle expe-
rience da vivere nell’intero terri-
torio regionale.  “Il web è senza

dubbio uno strumento indispen-
sabile di promozione e, per que-
sto, abbiamo voluto fortemente
rinnovare quella che è una pre-
ziosa porta d’accesso a tutto il
territorio regionale.  Oltre a dare
valore alle experience, nuove
frontiere del turismo, abbiamo
riservato grande attenzione ai
cluster dell’enogastronomia, cul-
tura, intrattenimento, sport e
turismo wellness, cammini, turi-
smo religioso, siti Unesco, turi-
smo della memoria, leve fonda-
mentali per il rilancio del territo-
rio. La nuova impostazione del
sito, semplice e accattivante,
risulta al passo con i tempi e in
linea con le esigenze di fruibilità
di coloro che vorranno scoprire
ciò che la nostra regione offre,
ma non ci fermeremo qui.
Stiamo continuando a lavorare
per rendere il nuovo portale
sempre più uno strumento di
Destination Management a 360
gradi. Questo primo restyling è
solo l’inizio” - conclude
Corrado.
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Zingaretti: “Al via da domani la campagna di comunicazione 
per promuovere le nostre eccellenze e il turismo nel Lazio”

Via la prima campagna di marketing turistico del Lazio
in termini di investimento e per diffusione media

Donne, Onorati (Lazio):
oltre 500mila euro
per nuovo Avviso
del contributo di libertà
"Con gioia possiamo annuncia-
re il rifinanziamento del contri-
buto di libertà della Regione
Lazio, rifinanziato con 516.000
euro grazie anche alle risorse
del Dipartimento per le pari
opportunità della Presidenza
del Consiglio dei Ministri.
Come per la precedente edi-
zione il contributo è rivolto alle
donne in fuoriuscita dalla vio-
lenza, su segnalazione dei
Centri antiviolenza e delle
Case rifugio, per un importo
pari a un massimo di 5.000
euro per sostenere spese di
genere abitativo (affitto, spese
condominiali, utenze...), di ordi-
ne personale (spese mediche,
spese alimentari...) e spese per
i figli e le figlie (libri scolastici,
materiale didattico, rette per la
mensa, abbonamenti mezzi
pubblici, farmaci e spese medi-
che...). 

Tengo a ricordare che siamo
state una delle prime Regioni a
introdurre il contributo di
libertà per le donne in uscita
da percorsi antiviolenza, dive-
nuta poi anche misura naziona-
le, testimoniano la strategicità e
l'importanza per creare vere e
nuove opportunità di vita per
le donne".  Lo dichiara
l'Assessora alle Pari
Opportunità della Regione
Lazio, Enrica Onorati durante
la presentazione del progetto
SAVE Lazio contro la violenza
sulle donne nel mondo dello
sport e della campagna di
comunicazione "La violenza
non ha sCampo" in sala Tevere
della Regione Lazio.

in Breve

All’esito di una serie di riunio-
ni congiunte tra gli uffici del-
l’amministrazione capitolina e
i tecnici di AS Roma Spa tenu-
tesi negli scorsi mesi, Roma
Capitale prende atto positiva-
mente della volontà da parte
della società giallorossa di
presentare nelle prossime set-
timane al Campidoglio uno
studio di fattibilità per la rea-
lizzazione di uno stadio su
un’area comunale nella zona
di Pietralata. L’iniziale esame
urbanistico svolto sull’area
individuata da AS Roma non
ha infatti messo in evidenza
elementi ostativi alla presenta-
zione del suddetto progetto
che dovrà essere attentamente
valutato da Roma Capitale
secondo l’iter amministrativo
disciplinato dalla cosiddetta

legge stadi (art. 1, comma 304,
L. 147/2013). 
AS Roma esprime grande sod-
disfazione per il clima di colla-
borazione che ha caratterizza-

to gli incontri con gli uffici
comunali. Roma Capitale e AS
Roma condividono che il
nuovo stadio dovrà rappre-
sentare un volano per la

riqualificazione sostenibile e
senza aggravi urbanistici del
quartiere Pietralata e, più in
generale, per lo sviluppo della
Capitale.

Nuovo stadio della Roma
Un progetto per Pietralata



di Paola Pariset

Ogni spettacolo dal vivo sta
riprendendo alla grande a
Roma, e non poteva mancare il
saggio-spettacolo annuale della
Scuola di Ballo del Teatro
dell’Opera della Capitale che
per due anni ha di necessità
taciuto. Il 10 luglio alle ore
20.00, mentre la stagione estiva
lirica sarà ormai entrata nel vivo
negli immensi spazi delle
Terme di Caracalla, lo spettaco-
lo della Scuola di Danza guida-
ta dall’ottima Laura Comi, si
svolgerà al Costanzi, nella Casa
del Teatro dell’Opera che ha
visto innumerevoli maestri
avvicendarsi in quelle antiche
sale, dalla Ruskaja alla citata
Comi. Inutile ricordare che per
gli allievi il diploma finale è
l’evento centrale del percorso
didattico, è lo spartiacque fra la
scuola (l’infanzia) e la carriera
(l’età adulta), che comincerà da
qui. Il coreografo Alessandro
Bigonzetti, fratello del ben noto
Mauro, da tempo attento ad
addestrare nell’ambito classico
gli allievi della Scuola
dell’Opera degli ultimi anni, li
presenterà nella propria nuova
performance “Tema
Cajkovskij”: brani dalle celeber-
rime opere del Maestro russo si
rincorreranno sul palcoscenico,

nella leggerezza da noi tutti
conosciuta, aerea e circonfusa di
sogno. Seguirà “Chant” del

rodato coreografo Eugenio
Scigliano, con musica elettroni-
ca del duo “Reptilicus &

Senking”, sulla cui modernità
hanno lavorato con impegno e
mirabolante intensità gli allievi

degli ultimi corsi. Vedremo
Infine “Coppelia Suite”: il cele-
bre balletto musicato da Léo
Delibes, già da poco eseguito
tramite RaiPlay in “Scuola di
Danza - I ragazzi dell’Opera”, è
stato ripreso da Ofelia Gonzalez
e Pablo Moret interni alla
Scuola, che ne hanno fatto un
Divertissement, con i costumi di
Anna Biagiotti e gli arrangia-
menti musicali di Giuseppe
Annese. Un nuovo passo,
soprattutto in direzione del tec-
nicismo e l’atletismo, è stato
mosso dalla danza verso il futu-
ro: protagonisti i giovani del
Teatro dell’Opera, con la loro
forza e la loro volontà. 

Il triste fenomeno sotto la lente del Consiglio Regionale

Il Saggio-spettacolo
della Scuola di Ballo
del Teatro dell’Opera

Incontro del Difensore
Civico Lazio con il collega
del Sindh, Pakistan
Mr. Ajaz Ali Khan e Marino Fardelli
a confronto sui temi della difesa civica
Il Difensore Civico del Lazio,
Marino Fardelli, ha tenuto oggi
una riunione online con il suo
omologo Mr. Ajaz Ali Khan,
Difensore civico della Regione
del Sindh - Pakistan
(Ombudsman of Sindh). I due
istituti della Difesa civica avvie-
ranno una serie di monitoraggi
su istanze e richieste dei cittadi-
ni per valutare momenti di ini-
ziative e riflessioni comuni e
pensare a come rafforzare i
principi fondamentali dell’istitu-
to della difesa civica: quello di
sussidiarietà territoriale, quello
di partecipazione e quello di
allerta precoce a garanzia dei
cittadini. “L’incontro si è rivelato
utile – ha commentato così
Fardelli - in vista di un maggiore
coordinamento dei rispettivi
ruoli istituzionali e anche di un
confronto a livello amministrati-
vo”.  “Ci sono nella Regione del
Sindh in Pakistan – ha prosegui-
to Fardelli - diversi italiani che
hanno bisogno di sentire le isti-
tuzioni vicine. Ci sono nel Lazio
più di 8000 pakistani a cui la
difesa civica deve essere fatta
sentire meno distante.
Rafforzare la democrazia, facen-
do sentire le istituzioni più vici-
ne ai cittadini e i cittadini più
vicini alle istituzioni, proprio
questo è il compito del
Difensore civico”. “Desidero
ringraziare pubblicamente – ha
aggiunto Fardelli - il Dott.
Danilo Giurdanella, Console
d’Italia a Karachi in Pakistan, per
aver voluto condividere questo
momento di scambio di buone
prassi tra i due istituti della dife-
sa civica”.
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Nelle foto, la Scuola di Ballo dell’Opera e la direttrice Laura Comi

Santori (Lega): “Ambulanza
attesa per 9 ore, ma
Zingaretti non si vergogna”
"L'ultimo caso segnalato dai citta-
dini sembra fantascienza da quat-
tro soldi. Accade a Tor Bella
Monaca: l'ambulanza richiesta al
mattino non arriva, ma dopo nove
ore gli operatori hanno pure il
coraggio di richiamare per sentire
se il mezzo serve ancora". Ne dà
notizia il consigliere della Lega
Fabrizio Santori, che rilancia l'allar-
me dei romani sul problema dei
ritardi delle ambulanze. 

"Una vergogna che non tocca il
presidente della Regione Nicola
Zingaretti. Lui si occupa di riscalda-
mento globale e, in perfetto stile
radical chic, pensa a cosa fare
domani: ma Roma soffre una gra-
vissima e pericolosa emergenza
adesso. Già nei giorni scorsi la
Lega aveva denunciato ritardi e
disservizi che, nonostante il passa-
re del tempo, invece di essere
ridotti si sono moltiplicati", com-
menta Santori. "Quello che acca-
de è assurdo, al limite della sop-
portazione. Servono subito inter-
venti efficaci per sanare questa
ennesima piaga che colpisce la
città". conclude il leghista.

in Breve

Il Consiglio regionale del Lazio,
presieduto per l’occasione da
Devid Porrello, ha proseguito
l’esame degli emendamenti pro-
posta di legge n. 330 che istituisce
e disciplina gli enti di governo
degli ambiti territoriali ottimali
per la gestione dei rifiuti. Sono
stati approvati 17 emendamenti
relativi agli articoli 3 e 7. Quelli
presentati da Mauro Buschini
(Pd) e Gaia Pernarella(M5s) speci-
ficano meglio le caratteristiche del
direttore, del presidente e del con-
siglio direttivo dell’ente.
Relativamente a questi ultimi,
viene stabilito che i rispettivi com-
pensi saranno pari all’80 e al 40

per cento dell’indennità del presi-
dente della Regione. Un emenda-
mento presentato da Giancarlo
Righini, invece, interviene sul
meccanismo di elezione del presi-

dente: servirà sia maggioranza dei
comuni che la maggioranza delle
"quote" stabilite in base all’esten-
sione dei comuni stessi. Un altro
emendamento approvato, propo-
sto da Marietta Tidei (gruppo
misto), stabilisce, invece, agevola-
zioni sulla Tari nei Comuni dove
hanno sede impianti di gestione
dei rifiuti. Enrico Panunzi (Pd) ha
firmato l’emendamento che pre-
vede deroghe sul divieto di trasfe-
rimento dei rifiuti al di fuori del
proprio ambito territoriale in caso
di situazioni provvisorie di non
autosufficienza. Infine, un gruppo
di emendamenti proposto da
Marco Cacciatore (gruppo misto),

Fabrizio Ghera(FdI), Pino
Simeone (FI) e Angelo Tripodi
(Lega) interviene sull’articolo 7,
modificando la prevista cabina di
regia regionale, che diventa un
osservatorio, al quale partecipe-
ranno anche rappresentati di sin-
dacati, imprenditori, associazioni
enti locali e Arpa. L’articolo 7 è
stato poi approvato dall’aula, il 3,
invece, è stato accantonato per
consentire un approfondimento e
il coordinamento con l’articolo 6
relativamente alla possibilità degli
Egato di proporre la suddivisione
dell’ambito territoriale in aree
omogenee per ottimizzare la
gestione dei rifiuti.

Criminalità nel sud pontino

in Breve



Il 58% degli adolescenti (69,4% delle
femmine) sostiene che nei due anni di
pandemia ha mangiato in modo inap-
propriato (troppo, troppo poco, in
modo sregolato…) e il 37% lamenta di
essere aumentato di peso. Ma al di là di
questo aspetto in qualche modo oggetti-
vo, il 27% (35,4% delle femmine) “si
vede” più grasso della media dei suoi
amici. E, soprattutto, il 50,5% (60,7%)
delle ragazze non è soddisfatto del pro-
prio aspetto fisico in generale. Se è vero
da sempre che in adolescenza non è faci-
le convivere serenamente con un corpo
in forte trasformazione, su questo aspet-
to si nota – confrontando i dati delle
indagini Laboratorio Adolescenza-
IARD degli anni passati (realizzati su
campioni confrontabili) – un effetto
derivante dal periodo Covid in cui le
relazioni sociali si sono drasticamente
ridotte, e l’attuale ritorno alla normalità.
Nel 2020 (dati raccolti prima dello scop-
pio della pandemia) l’insoddisfazione
riguardo al proprio aspetto fisico riguar-
dava il 31% dei maschi (oggi è il 39%) e
il 55,4% delle femmine (oggi è il 60,7%).
Percentuali di “insoddisfatti” che nel-
l’anno dei lockdown e della “socialità
limitata” si erano ridotte (27% maschi e
50,1% femmine). 
Non è difficile evincere, da questi dati,
quanto gran parte del problema derivi
proprio dal confronto tra sé e gli altri.
Cosa che, per altro, sono gli stessi adole-
scenti ad ammettere quando dicono (il
34% dei maschi e 53,7% delle ragazze)
che nella valutazione del proprio aspet-
to fisico è importante il giudizio di amici
e compagni.  Ma, soprattutto, ad
influenzare il rapporto con il proprio
fisico, e quindi anche con il cibo, risulta
importantissimo il ruolo di influencer,
fashion blogger, moda, pubblicità. Vale
per il 59,1% dei maschi e, addirittura,
per il 77,6% delle ragazze. E il condizio-

namento aumenta con l’età passando
dal 63,5% tra gli studenti delle scuole
medie inferiori al 70,1% delle superiori.
Un’evidenza che preoccupa ma non
può sorprendere se consideriamo che il
76,1% afferma di aver trascorso su social
molto più tempo rispetto agli anni pas-
sati. La “lista dei desideri” per piacersi
di più (vedi tabella) è quasi infinita – ed
anche qui troviamo insoddisfazioni
estetiche significativamente aumentate
rispetto al passato – ma in cima ai desi-
deri delle ragazze c’è sempre l’essere
più magra (67%) e a quelli dei ragazzi
essere più alto (57,2%). Passando dalle
scuole medie alle superiori i “vorrei”,
salvo alcune spiegabili eccezioni, ten-
denzialmente aumentano. “Che la pan-
demia abbia prodotto, tra gli adolescen-
ti, un aumento dei disturbi legati alle
abitudini alimentari – afferma Marina
Picca, pediatra di famiglia e Presidente
Società Italiana Cure Primarie
Pediatriche, Sezione Lombardia - è un
dato ormai oggettivo che ci arriva dalla
letteratura e dalle evidenze che riscon-
triamo nel nostro lavoro quotidiano. Il
mangiare in eccesso e/o in modo disor-

dinato – riconosciuto dagli stessi adole-
scenti – non solo può aver prodotto una
oggettiva tendenza al sovrappeso, ma
ha certamente allontanato ancora di più
la percezione della loro immagine cor-
porea da quegli ideali di fisicità, del
tutto astratti, che si costruiscono attra-
verso i social media. Il rischio, a questo
punto, è che tentino, attraverso inter-
venti fai-da-te, ingiustificati e comun-
que rischiosi di avvicinarsi a quei
modelli. Il ruolo del pediatra deve esse-
re proprio quello di prevenire questi
comportamenti, cercando di indagare
attivamente per intercettare precoce-
mente i segnali di allarme di dinamiche
che possono influenzare profondamen-
te non solo il benessere fisico, ma anche
l’equilibrio mentale”. Concorda Fulvio
Scaparro, psicologo e psicoterapeuta,
referente dell’area psicologica di
Laboratorio Adolescenza e fondatore
dell’Associazione GeA (Genitori
Ancòra) che aggiunge: “Dall’esperienza
professionale diretta e dalla attività di
GeA registriamo come questi due anni
di pandemia – e quindi spesso di convi-
venza forzata durante i lockdown –
abbiamo fatto aumentare molto i conflit-
ti tra genitori e tra genitori e figli e que-
sto ha schiacciato ancora di più gli ado-
lescenti nel loro mondo fatto di social.
Di conseguenza anche il peso degli
influencer e dei blogger specializzati
come modelli di riferimento (che era
comunque presente anche prima della
pandemia) è stato enfatizzato. Difficile
immaginare che, nonostante la ripresa
di una vita socialmente normale, questa
influenza, entrata ormai nel loro quoti-
diano, possa scemare.

Adolescenza tra (poche     
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Preoccupati e disillusi riguardo al futuro e consapevoli che il Covid          

“Se il nostro osservatorio annuale
sugli stili di vita degli adolescenti va
avanti da oltre vent’anni con succes-
so – commenta Carlo Buzzi, socio-
logo dell'Università di Trento e
coordinatore scientifico del lavoro –
è unicamente grazie alla sensibilità
delle scuole. Decine di insegnanti e
dirigenti in tutta Italia che collabora-
no in modo straordinario, da anni,
prendendosi carico della sommini-
strazione del questionario. Un con-
tributo importantissimo alla ricerca
sociale su una fascia d’età – quella
dell’adolescenza – spesso trascura-
ta. L’ampiezza del campione – oltre
5000 casi - e la continuità con cui
riusciamo a svolgere le nostre rile-
vazioni ci consentono, infatti, non
solo di fotografare la realtà adole-
scenziale, ma anche di osservare e
descrivere le evoluzioni su abitudini
e stili di vita, spesso rapidissime, che
la riguardano”

Il viaggio 
Viaggiare interessa “molto” al 77,4%
delle ragazze e al 57,7% dei ragazzi.
Solo il 6% è poco o per nulla interes-
sato a farlo. E tra i viaggiatori appe-
na un quarto (25,8%) ha come obiet-
tivo del viaggio il divertimento. La
larga maggioranza desidera cono-
scere posti nuovi (46%), ma anche
entrare in contatto con nuove perso-
ne e conoscere culture diverse
(27,3%). Ma è importante osservare
che per il 57,8% (65,5% delle femmi-

ne) rispetto agli anni passati il desi-
derio di viaggiare è molto aumenta-
to e meno del 10% si fa ancora condi-
zionare dal Covid (e forse dalla guer-
ra in corso) e afferma di avere più
timore rispetto al passato. Questa
propensione al viaggio, superiore a
quanto emerso negli anni preceden-
ti, appare quasi una sorta di evasio-
ne, anche psicologica, da un contesto
claustrofobico nel quale gli adole-
scenti hanno vissuto in questi anni.
“In una fascia di età dove crescono la

curiosità, la voglia di scoprire sé stes-
si e gli altri, il desiderio di sperimen-
tare, la ricerca di una maggiore auto-
nomia dal contesto famigliare – sot-
tolinea Andrea Franzoi, Segretario
generale dell’Associazione
Intercultura –, il fatto di essere rima-
sti per lunghi periodi chiusi in casa
con i genitori, aver frequentato la
scuola online, non aver avuto nessu-
no spazio di socialità reale, li ha
molto penalizzati. Non è un caso
che, evidente reazione al disagio vis-

suto, nel 2021 Intercultura abbia regi-
strato il numero più alto di iscritti
(7500) al proprio concorso per i pro-
grammi scolastici all’estero. Come i
dati dell’indagine dimostrano, è
aumentato il desiderio di conoscere
nuove persone e nuove culture, e c’è
maggiore considerazione dell’im-
portanza della relazione fisica con le
persone. Questa rinnovata consape-
volezza è sicuramente uno dei
pochissimi effetti collaterali positivi
generati dalla pandemia”.
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La difficoltà
a riprendere
la socialità in balìa
dei modelli “social”



L’insoddisfacente percezione del pro-
prio aspetto fisico è certamente aggra-
vata dalla sedentarietà diffusa, essendo
ulteriormente peggiorato il feeling, già
non esaltante, fra adolescenti italiani e
attività sportiva. Confrontando i dati
2022 con quelli del 2020 (prima della
pandemia), la percentuale di chi ha
smesso di fare attività sportiva (che in
passato aveva praticato) è passata dal
20,1% (2020) al 32,4% (2022), ma anche
tra chi ancora pratica sport al di fuori
della scuola la percentuale di chi prati-
ca almeno due ore settimanali è scesa
dal 62,4% (2020) al 49,5% (2022). E il
dato che riguarda le ragazze, specie
relativo al non praticare sport in modo
assoluto, è ancora più allarmante.
Risulta evidente che, dallo stop imposto
dalla pandemia nel 2021, molti non
hanno più ripreso a fare sport. “Si può
affermare con certezza che la sospensio-
ne dell’attività sportiva ma anche più in
generale la drastica riduzione dell'atti-
vità fisica abbia rappresentato per gli
adolescenti un ulteriore danno indiretto
causato dalla pandemia. È infatti ormai
universalmente acclarato – afferma
Gianni Bona, pediatra endocrinologo
dell’Università di Novara e presidente
onorario di Laboratorio Adolescenza –
che praticare attività fisico-sportiva in
modo adeguato, specie in una fase deli-
cata della vita quale è l'adolescenza,
non solo è l’indispensabile complemen-
to ad una sana alimentazione per
garantire un corretto sviluppo fisico,
ma è anche fondamentale dal punto di
vista dello sviluppo psicologico e delle
relazioni sociali”.

   speranze e (tanti) timori
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             n parte compromesso irreversibilmente la loro formazione scolastica

Per circa la metà degli adolescenti (48%)
l’anno scolastico appena concluso è
stato – dal punto di vista degli effetti della
pandemia – più o meno come se lo
aspettavano a settembre quando erano
ritornati sui banchi. L’altra metà abbon-
dante, invece, si è divisa tra chi ha riscon-
trato più criticità del previsto (27,5%) e
chi meno (23,3%). La percentuale di chi
ha riscontrato maggiori criticità aumenta
all’aumentare dell’età e quindi della clas-
se frequentata. Al di là del riscontro
rispetto alle previsioni, dall’indagine sono
emerse interessanti valutazioni degli stu-
denti circa gli effetti negativi prodotti dagli anni-Covid sulla preparazione comples-
siva e sul rendimento scolastico. Riguardo alla preparazione, solo il 30% afferma che
gli effetti prodotti sono stati pochi o addirittura nessuno, mentre per il 70% la for-
mazione è stata penalizzata abbastanza o molto. La percentuale sale ancore e supe-
ra il 75% se ci riferisce solo agli studenti delle scuole superiori, senza differenze signi-
ficative rispetto al tipo di scuola frequentata (licei, scuole tecniche o professionali).
Mentre è netta la differenza tra le risposte dei maschi e quelle delle femmine: il
73,2% delle ragazze pensa che la preparazione complessiva ne abbia risentito con-
tro il 64,4% dei maschi. Ma il dato che preoccupa di più, perché è anche indicato-
re di una prospettiva futura, riguarda l’idea che gli adolescenti hanno circa il prose-
guire gli studi dopo il conseguimento del diploma. Pensa di iscriversi all’Università il
63% degli studenti intervistati, ma pensa di non farlo il 33% (addirittura il 40% dei
maschi). Certamente c’è un forte divario tra gli studenti dei licei e quelli degli istitu-
ti tecnici e professionali, ma comunque allarma la differenza di risposta rispetto al
2018, quando a progettare il percorso universitario era stato il 76,8% e ad esclu-
derlo appena il 22,9%.  “Un’evidenza preoccupante – afferma Ivano Dionigi,
Presidente di Alma Laurea e già Rettore dell’Università di Bologna – figlia di alme-
no quattro fattori. Una progressiva sfiducia degli adolescenti nei confronti del futu-
ro – certamente alimentata dai due anni di pandemia – ma, soprattutto una sfidu-
cia nei confronti del mondo adulto, di cui l’Università è certamente una compo-
nente iconica, nei confronti del quale mondo adulto gli adolescenti stanno attuan-
do una vera e propria secessione. A questo si aggiungono due elementi oggettivi:
la difficoltà a trovare lavoro dopo la laurea e il costo degli studi universitari che inci-
de sempre di più sui bilanci familiari se consideriamo l’impoverimento generale della
popolazione, e della classe media in particolare, a cui stiamo assistendo negli ultimi
anni”. 
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   Adolescenza – avevamo

dato all’indagine di quest’anno il titolo
“Adolescenza tra speranze e timori”, ma purtrop-
po, dati alla mano, i timori sembrano essere molto
maggiori delle speranze. Passare dalla Dad alla
guerra, senza soluzione di continuità, ha reso gli
adolescenti, già duramente colpiti a livello psicolo-
gico dalla pandemia, ancora più fragili e timorosi.
Un dato su tutti che descrive impietosamente la
situazione: in un’età che dovrebbe essere tutta pro-
tesa verso il futuro, in cui a farla da padrone
dovrebbero essere i sogni e le utopie, in cui si
dovrebbe essere ottimisti quasi “per statuto”, il
52,7% degli adolescenti guarda al proprio futuro
definendosi “incerto” o “preoccupato”. Gli “otti-
misti” sono il 14%, percentuale che scende al 12,7%
tra gli studenti delle scuole superiori e all’11,8% tra
le ragazze. La considerazione più amara, sulla
quale siamo chiamati tutti ad una profonda rifles-
sione, è che il panorama che questi adolescenti
vedono quando si affacciano alla finestra del loro
futuro lo abbiamo costruito noi, pezzo per pezzo”.

Adolescenza
sedentaria

La ricerca per progettare il futuro dei giovani
"Conoscere gli adolescenti, anche attraverso la ricerca - afferma Paolo Paroni, Presidente di Rete ITER-Istituto IARD – è
un punto di partenza indispensabile per progettare interventi e politiche finalizzati a garantire alle nuove generazioni un
contesto sociale in cui vivere adeguato alle loro esigenze e ai loro obiettivi futuri. Ed è proprio questo l’obiettivo di Rete
ITER che propone interventi concreti e misurabili a favore dei giovani, da realizzare anche sfruttando i fondi che prover-
ranno dal Recovery Fund”.

Rapporti sociali e familiari - Il rapporto degli adole-
scenti con i genitori e con gli amici è e resta sostan-
zialmente buono. Una larga maggioranza considera
la vita in famiglia piacevole o tranquilla, e i rapporti
con gli amici ottimi o soddisfacenti. Ma, proprio per
non trovarsi sempre impreparati quando le cose
smettono di funzionare, è importante porre attenzio-
ne a qualche campanello di allarme.Seppure minori-
taria, ma certamente non trascurabile, la percentuale
di adolescenti che trova conflittuale o critica la vita in
famiglia (26% delle ragazze, 16% dei ragazzi), o che
trova insoddisfacenti o difficili i rapporti con gli
amici (18,2% delle ragazze, 11,3% dei ragazzi) è, negli

anni, in lento e costante aumento. Soprattutto, anche
nell’ambito dei giudizi positivi si rileva un significa-
tivo travaso percentuale da chi definisce la vita fami-
liare “piacevole” a chi la definisce “tranquilla”.
Analogamente per quanto riguarda i rapporti con gli
amici, si registra un aumento percentuale di chi defi-
nisce i rapporti “soddisfacenti” a scapito di chi li defi-
nisce “ottimi”.

Covid & Guerra - Se gli adolescenti ancora faticano
a ritrovare la serenità perduta a causa del Covid e
solo poco più di un terzo del campione intervistato
(35%) ritiene che si sta uscendo definitivamente dal-

l’emergenza – mentre il 63,6% (70,8% delle femmine)
teme future recrudescenze –, lo scoppio della guerra
in Ucraina ha ulteriormente minato il loro senso di
fiducia verso il futuro. La preoccupazione degli ado-
lescenti risulta elevatissima (percentuali che oscilla-
no tra l’80 e il 90%) per la maggior parte delle possi-
bili conseguenze dirette e indirette che possono deri-
vare dal conflitto. Gli aspetti umanitari (sofferenza
del popolo ucraino e coinvolgimento dei civili nella
guerra) sono – insieme al timore di ripercussioni eco-
nomiche che potremmo avere dalla guerra – gli
ambiti verso i quali la preoccupazione è maggiore.
Ma oltre il 75% è anche preoccupato per il possibile

scoppio di una terza guerra mondiale o per un even-
tuale coinvolgimento diretto dell’Italia nel conflitto.
Interessante osservare – ma si lega al coinvolgimen-
to emotivo verso la sofferenza del popolo ucraino –
che la maggioranza assoluta non considera preoccu-
pante anche un eventuale numerosissimo arrivo di
profughi dalle zone di guerra. Il livello di preoccupa-
zione risente inoltre dell’età (aumenta all’aumentare
dell’età) e, soprattutto, del genere. Le ragazze sono
mediamente più preoccupate dei maschi (unica ecce-
zione il prevedibile flusso di profughi in Italia), e
anche tra chi si dice “preoccupata/o” il grado di pre-
occupazione è maggiore nelle ragazze.



Alessio Pascucci, sindaco
uscente del comune Cerite, rag-
giunto telefonicamente dalla
redazione ha confermato le voci
che lo vedono in lizza per ruolo
importante a Cerveteri. “E’ evi-
dente – spiega Pascucci – che in
questo momento sono sul tavo-
lo due ipotesi. Sono stato eletto
nel consiglio comunale di
Ladispoli e mi interessa fare un
percorsin quella città, all’oppo-
sizione, insieme ad una squa-
dra che ha eletto ben 6 consi-
glieri. C’è, però, una parte del-
l’amministrazione di Cerveteri
mi chiede di restare e continua-
re a collaborare. E’ chiaro che, a
Cerveteri, sono memoria stori-
ca per molti dei procedimenti
che sono in itinere: Jova Beach
Party, PRG e tutta la vicenda di
Campo di Mare per fare degli
esempi. Si tratta di tutti percor-
si che andranno in porto da qui
ai prossimi mesi e su cui sento
di poter dare un contributo
importante. Alla luce di questo
sto valutando se rimanere a
Ladispoli oppure fare il consi-

gliere o altro a Cerveteri”.
Pascucci cerca di fare chiarezza
anche sulla ipotesi legata ad un
suo ruolo come Presidente del
Consiglio: “E’ chiaro che se
dovessi restare a Cerveteri
avrei bisogno di un ruolo che
mi dia margine di azione, ma la
questione della Presidenza del
Consiglio non è centrale. Al
centro ci sono le vicende impor-
tanti che riguardano la città e la
costruzione della squadra di
governo. Io sono consigliere a
Ladispoli, ma ho ascoltato
anche le istanze che mi arrivano
da Cerveteri. Sto valutando ed
è una decisione che maturerò
nelle prossime ore”. La
Presidenza del Consiglio, però,
è un ruolo che permetterebbe
all’ex primo cittadino di restare
in carica anche come consiglie-
re di Città Metropolitano,
garanzia che decadrebbe se gli
fosse assegnato un assessora-
to/delega. 
Questo ruolo implica, infatti la
perdita del ruolo di consigliere
comunale. Si tratta, comunque,
di una scelta imminente: già
nella prima parte della prossi-
ma settimana dovrebbe tenersi
il primo consiglio comunale
dell’era Gubetti. In quella occa-
sione verrà eletto il nuovo pre-
sidente del parlamentino locale:
nel caso in cui non dovesse
essere questa la carica che
Pascucci accetterà, l’ex primo
cittadino avrà ancora qualche
giorno per poter riflettere:
restare al Granarone o spostarsi
a Palazzo Falcone.

Due dei musicisti più apprezzati e
conosciuti del territorio in concerto
all’interno di una meravigliosa loca-
tion. Giovedì 14 luglio alle ore 21:00
al Ristorante Zì Maria al Sasso
Augusto Travagliati, clarinettista,
già Direttore del Gruppo Bandistico
Cerite e della Moonlight Big Band, e
Stefano Indino, fisarmonicista, che in
carriera ha affiancato i più grandi
cantautori del panorama musicale
italiano come Massimo Ranieri e
Fiorella Mannoia, saranno in concer-

to in una serata evento ed un reper-
torio che spazierà dalle grandi colon-
ne sonore del cinema, ai brani del
cantautorato italiano fino alle musi-
che tradizionali dei vari angoli del
mondo. Musica che accompagnerà
una originalissima cena con un
menù della cultura e tradizione
araba, preparata dallo Staff di un
ristorante come quello di Zí Maria
che rappresenta una vera e propria
eccellenza del ristorazione del terri-
torio. “Dopo l’esperienza dello scor-

so anno – dichiarano Travagliati e
Indino – siamo felici di tornare ad
esibirci all’interno di questa attività
storica del nostro territorio. Così
come siamo felici, dopo due anni di
restrizioni legate alla pandemia di
poter tornare a fare musica e di poter
allietare le serate di tante famiglie.
Come sempre, da parte nostra, ci
sarà la passione e l’amore per la
musica e la voglia di trascorrere
insieme una serata spensierata, tra
cucina e tanta tanta musica”. Per

informazioni e prenotazioni è possi-
bile contattare il numero 0699079029.
Il costo della serata è di 25euro.

Sicurezza, il sindaco Gubetti
ha incontrato i Carabinieri
L’altra mattina incontro presso la Sala Giunta. Gubetti: “Il nostro 
territorio estremamente vasto, fondamentale lavoro dell’Arma”
Sicurezza e problematiche ine-
renti il territorio. Questi gli
argomenti affrontati questa
mattina presso la Sala Giunta
del Comune di Cerveteri,
durante l’incontro che il neo
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti ha avuto con l’Arma dei
Carabinieri, rappresentata dal
Capitano Mattia Bologna,
Comandante della Compagnia
dei Carabinieri di Civitavecchia,
insieme al Luogotenente C.S.
Franco Di Ruscio, Comandante
della Stazione dei Carabinieri di
Campo di Mare, il
Luogotenente Giacomo
Viccione, Comandante interina-
le della Stazione dei Carabinieri
di Civitavecchia e il
Sottotenente Antonio Prete,
effettivo presso la Compagnia
di Civitavecchia. “Quello di
Cerveteri è un territorio estre-
mamente vasto e complesso,
caratterizzato anche da numero-
se zone di campagna - dichiara
il Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - l’incontro di questa
mattina è stato propedeutico,

oltre che per un piacevole e cor-
diale saluto istituzionale che mi
ha davvero onorato ricevere,
per discutere delle tematiche
maggiormente sentite dalla cit-
tadinanza, dalla necessità di
controlli più capillari, in partico-
lar modo nelle ore serali e nelle
zone rurali”. “La presenza delle
Forze dell’Ordine e dell’Arma

dei Carabinieri è preziosa nel
nostro territorio - prosegue il
Sindaco Gubetti - in questi anni
in cui sono stata Assessora e
Vicesindaco di Cerveteri ho sen-
tito sempre forte e vicina la loro
attività. Sono certa che così
come sempre accaduto, l’ottima
e proficua collaborazione di
questi anni continuerà a produr-

re risultati per il comprensorio e
per i nostri cittadini. All’Arma
dei Carabinieri, al Capitano
Bologna, ai suoi uomini e a tutto
il personale in servizio presso le
nostre due Stazioni, quella di
Cerveteri e di Campo di Mare, il
mio ringraziamento e il più sin-
cero e sentito augurio di buon
lavoro”.

Musica al Sasso, da Zì Maria concerto
con Augusto Travagliati e Stefano Indino
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Dopo il successo dello scorso anno tornano le serate musicali del giovedì

Pascucci: “Sì, è vero. 
Sto pensando di rimanere 
in amministrazione 
a Cerveteri”



Mercoledì 13 luglio
l’inaugurazione 
dei nuovi consultori 
di Cerveteri e Ladispoli

Dopo dodici anni l’avvocato Mauro De Carolis rassegna le dimissioni  
Emanuele Badini è il nuovo
Presidente di Cantina Cerveteri

Secondo ciclo di disinfestazione adulticida con-
tro gli insetti alati in tutto il territorio di
Cerveteri. Gli interventi, inizieranno nella notte
del 12 luglio. Il programma di interventi è il
seguente: tra martedì 12 e mercoledì 13 luglio
Cerveteri capoluogo, tra mercoledì 13 e giovedì
14 luglio Borgo di Ceri, Due Casette, Sasso e
Cerqueto, tra giovedì 14 e venerdì 15 luglio
Valcanneto, I Terzi e Borgo San Martino, tra
venerdì 15 e sabato 16 luglio la zona di Campo di
Mare e Cerenova. La disinfestazione si svolgerà
dalle ore 23:00 fino alle ore 05:00 del mattino
seguente. Consuete le raccomandazioni per la
cittadinanza. Durante lo svolgimento della disin-
festazione si invitano i cittadini a tenere chiuse le

finestre, a mettere a riparo generi alimentari,
panni e animali di affezione. “Come sempre –
dichiara il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti – il
servizio di disinfestazione da zanzara e zanzara
tigre interesserà l’intero territorio comunale. C’è
però da fare alcune precisazioni e specifiche: la
disinfestazione interessa solamente le aree pub-
bliche e solamente di riflesso porta migliorie
negli spazi privati. Pertanto è fondamentale che
tutti i possessori di giardino o terrazzi evitino
quanto più possibile la formazione di ristagni
d’acqua e che tengano il più puliti possibile giar-
dini, terrazzi e balconi”. Si precisa che saranno
utilizzati solo prodotti regolarmente autorizzati
dal Ministero della Salute.

Secondo ciclo di disinfestazione
dalla zanzara e zanzara tigre

Svolta nel Consiglio
d’Amministrazione di Cantina
Cerveteri. Il presidente Mauro
De Carolis ha rassegnato le
dimissioni e presentato il
nuovo presidente. Attraverso
una nota affidata al suo profilo
personale, ha informato delle
motivazioni che lo hanno spin-
to a questa scelta passando lo
scettro nelle mani di Emanuele
Badini. “Ho ressegnato le mie
dimissioni quale Presidente
del C.d’A. al Consiglio di
Amministrazione di Cantina
Cerveteri ed al Collegio
Sindacale. Ha detto De Carolis
- Avevo preannunciato già da
qualche tempo che il definirsi,
del progetto di ristrutturazio-
ne e riqualificazione, avrebbe
coinciso con questo momento.
E’ stata una scelta meditata, a
lungo. E’ la fine di un percorso
importante e tortuoso, quanto
affascinante. Un capitolo della
mia vita che si chiude, col sor-
riso e tanta soddisfazione.
Porterò sempre con me il
bagaglio di un’esperienza e di
conoscenza che mi ha cambia-
to la vita. Ho iniziato a lavora-
re per la Cantina nel 1999,
come operaio stagionale per
pagare gli studi universitari,
poi nel 2010, la nomina a
Presidente. Ringrazio mio
Papà che mi ha introdotto in
questo splendido mondo.
Sono orgoglioso di quello che
abbiamo fatto. Sono stati
indubbiamente anni difficili,
complessi, un intenso lavoro,
molto cose fatte e tantissime
ancora da fare, anche alcuni
errori, ma quelli li omette solo
chi non azzarda. Debbo rin-
graziare tantissime persone,
l’elenco sarebbe davvero infi-
nito (la mia Famiglia, Soci,
Consiglieri, il Collegio
Sindacale, Collaboratori,
Consulenti, Dipendenti, perso-
ne vicine e gli Amici) che, oltre
a darmi fiducia in questi 14
anni, di cui 12 quale

Presidente del C.d’A. mi
hanno supportato, aiutato,
consigliato ed anche spronato.

Ho cercato di dare tutto, a
volte anche quello che non
avevo ed ho ricevuto indub-

biamente tanto. Sono e sono
stato un privilegiato ad avere
avuto a nemmeno 30 anni, la
possibilità di guidare questa
grande Azienda ed in qualche
modo a dare una speranza alle
tante fatiche dei lavoratori. È
stato un grande onore ed
anche un grande onere, non è
stato semplice, ma diversa-
mente non sarebbe stato così
bello. Spero solo di lasciare in
tutti, il ricordo di aver lavorato
con una persona perbene. Mi
mancherà la Cantina, lo so già,
bisogna però anche imparare a
lasciare andare le cose che si
amano... e il nostro è un gran-
de Amore. Torno a tempo
pieno da mia Moglie, il mio
Tesoro più grande, dalla mia
Famiglia, il mio lavoro ed a
una vita normale. Sono felice
anche se avrei voluto fare di
più, lascio il compito però a chi
mi succederà. Ringrazio anco-
ra tutti, anche con un po’ di
emozione. Colgo l’occasione
per fare un grande in bocca al
lupo al nuovo Presidente
Emanuele Badini. Abbraccio la
Cantina tutta”.

Il prossimo
mercoledì 13
luglio 2022, alle
ore 9:30, si
svolgerà l’inau-
gurazione dei
nuovi consul-
tori di
Cerveteri e
Ladispoli. A
renderlo noto
Asl Roma 4 e
Regione Lazio.
Durante l’e-
vento inoltre è
prevista inoltre
la presentazio-
ne della cartel-
la digitalizzata,
per il percorso
nascita 4.0,
dedicata alle
donne in gravi-
danza. 
Saranno presenti: 
Alessio D’Amato, Assessore alla Sanità della Regione Lazio; 
Cristina Matranga, il Direttore Generale della Asl Roma 4; 
Elena Gubetti, Sindaca di Cerveteri; 
Alessandro Grando, Sindaco di Ladispoli. 
All’iniziativa è abbinato anche uno sconto Conad sui prodotti
dell’infanzia per le mamme che sceglieranno il reparto mater-
nità di tali strutture.

Nella foto, Mauro De Carolis Nella foto, Emanuele Badini
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“Spesso viene da domandarsi se
l’attività politica di alcuni consiglie-
ri sia più mirata a ricavarsi visibilità
personale piuttosto che indirizzata
al bene della Città. In questi giorni
un ex sindaco ed una recente candi-
data sindaco, hanno presentato
un’interrogazione dichiarando che
le piante del progetto Arbolia sono
state abbandonate. Ovviamente
nulla di più falso e soprattutto le
risposte che chiedono potrebbero
averle già avute se solo avessero
letto gli atti della convenzione pub-
blicati sul sito del Comune.
Insomma, due esponenti politici del
loro calibro hanno deciso di iniziare
il nuovo mandato consiliare dando
prova di non sapere come esercitar-
lo”. Così Filippo Moretti in una nota
replica ai consiglieri Marongiu e
Paliotta. “Ma visto che ci siamo fac-
ciamo chiarezza – aggiunge – su
come si è arrivati a questa impor-
tante iniziativa ambientale e come
questa si svilupperà. Il progetto
Arbolia è diffuso in tutta Italia ed è
sostenuto economicamente da
SNAM e da Cassa Depositi e Prestiti
attraverso sponsor privati; può
accedervi gratuitamente qualsiasi
comune. La condizione è che si
abbia la necessità di riqualificare
un’area di almeno 2 ettari e si accet-
ti la sponsorizzazione, che in questo
caso è di oltre 67.000euro. In queste
condizioni il comune non sostiene
altra spesa se non quella di conse-
gnare il terreno preparato per la

piantuma-
zione”. “Il nostro comune è stato tra
i primissimi in Italia ad ottenere la
sponsorizzazione e per l’iniziativa è
stato scelto un terreno che negli
anni passati era anche stato oggetto
di degrado. L’amministrazione ha
partecipato alla redazione del pro-
getto proponendo un impianto che
riprendesse le caratteristiche vege-
tative del bosco di Palo. Le piante
sono state messe a dimora nei primi
giorni di marzo 2022 e da allora

seguite da una impresa agroforesta-
le incaricata da Arbolia che ha prov-
veduto ad irrigazioni periodiche e
ad uno sfalcio. Il comune, quando
necessario, è intervenuto a supporto
rendendo disponili i mezzi per il
trasporto dell’acqua. In quest’ulti-
mo periodo maggiormente siccito-
so, la società è stata più volte solle-
citata ad intensificare le irrigazioni
per garantire la massima sopravvi-
venza delle piante, sempre dando la
disponibilità a collaborare nono-

stante il periodo elettorale nel quale
decadono gli incarichi amministra-
tivi. Certo è che le difficili condizio-
ni ambientali di queste settimane
richiedono maggiore cura per l’im-
pianto ma anche altrettanto vero
che l’area di imboschimento è stata
progettata con una densità di pian-
tumazione elevata affinchè sia
garantita la sopravvivenza delle
piante che effettivamente dovranno
costituire il nuovo parco urbano”.
“Da ultimo si deve considerare che
alla fine dell’estate la soc. Arbolia
provvederà al reimpianto di quelle
essenze che non hanno attecchito.
Inutile dire che tutte queste infor-
mazioni, per chi ha veramente a
cuore l’ambiente, si potevano trova-
re con facilità, soprattutto se si è
consigliere comunale, o magari
chiedere al sottoscritto che ha cura-
to l’iniziativa. Ma capisco che un’in-
terrogazione, pubblicata sui social
prima ancora di avere una risposta,
permetta di fare un po’ di “sana”
polemica politica. Da parte mia –
conclude – posso infine rilevare che
non si ha memoria di iniziative
come questa messe in campo dalle
passate amministrazioni “ambien-
taliste” di sinistra, che pure hanno a
lungo governato la Città”.

“Nonostante il poco tempo a disposi-
zione abbiamo lavorato per regalare
ai residenti e ai turisti un calendario
degli eventi estivi ricco di sorprese
con concerti live, comici, tribute
band, spettacoli per bambini, esibi-
zioni di danza, simposio etrusco e,
ovviamente il Ladispoli Summer
Fest”. Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha commentato
il cartellone estivo di Ladispoli, rea-
lizzato in collaborazione con la Pro
Loco, che prende il via ufficialmente
venerdì 8 luglio con il concerto di
solidarietà per la pace della National
Kharkiv Chamber. “Tutti gli spetta-
coli – ha commentato l’assessore al
Turismo, Marco Porro – si terranno
in piazza Rossellini e saranno gratui-
ti. In un momento economicamente
così delicato, ci è sembrato giusto
offrire ai residenti e villeggianti un
cartellone accessibile a tutti e per
tutti i gusti. Ogni fine settimana, fino
al 4 settembre, Ladispoli ospiterà
eventi di spessore. Tra le novità il
luogo dove si svolgerà il Ladispoli
Summer Fest che quest’anno torna in
piazza Rossellini, dal 29 al 31 luglio,
con  i concerti di artisti del calibro di

Emis Killa e Mr Rain, Gemelli
Diversi e Michele Zarrillo. Il cartello-
ne estivo si chiuderà in bellezza con
la Festa di fine estate con il concerto
di Cristina D’Avena”. Tra gli appun-
tamenti di rilievo, oltre a tantissimi
concerti live, dal 15 al 17 luglio, si
svolgerà la Fiera del fitness. Il 10
agosto, nella notte delle stelle caden-
ti in cui ogni desiderio diventa real-

tà, si terrà il Simposio Etrusco per
viaggiare indietro nel tempo. Mentre
l’11 e 12 agosto sarà la volta dell’ele-
zione di Miss e Mister Ladispoli.
Ferragosto, dal 13 al 15, sarà sotto
l’insegna del festival Caraibico.
Tanto spazio alla musica live con i
Tribute Band Elvis Presley, Claudio
Baglioni, Lucio Battisti, Zucchero e
Vasco Rossi.
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Ladispoli Summer Fest e Ladispolive
Al via il cartellone degli eventi estivi
Il neo assessore al Turismo, Marco Porro: “Tutti gli spettacoli 
si terranno nella centrale piazza Rossellini e saranno gratuiti”

Pubblicato l’avviso per
l’istituzione e tenuta
dell’Albo dei fornitori per il
servizio economato prov-
veditorato autoparco e
inventario. Gli operatori
economici che intendono
iscriversi all’elenco devono
compilare l’apposito
modulo di domanda di
iscrizione nonché l’autocer-
tificazione del possesso dei
requisiti generali di morali-
tà e i requisiti di ordine
speciale firmati ed inviati
esclusivamente tramite
Posta Elettronica
Certificata all’ufficio proto-
collo del Comune di
Ladispoli indirizzo pec:
comunediladispoli@certifi-
cazioneposta.it entro il 15
luglio 2022 ore 12:00. Ai
documenti dovrà essere
allegato un documento di
identità, in corso di validi-
tà, del sottoscrittore. Lo
rende noto il Comune di
Ladispoli dal proprio sito
internet.

Pubblicato 
l’avviso 
per l’Albo
fornitori 
per il servizio
economato 
provveditorato
autoparco 
e inventario

Moretti: “Progetto Arbolia, le piante
sono seguite come da programma”





RusticaXBand, vincitori
dell’European Jazz Award
Domenica 10 luglio il concerto dell'ensemble di 25 giovani 
musicisti diretti dal M.° Pasquale Innarella al Museo del Saxofono
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Domenica 10 luglio il Museo del
Saxofono ospita, all'interno della
terza edizione della rassegna FAI
BEI SUONI, la RusticaXBand, un
ensemble di 25 giovani musicisti
diretti dal M° Pasquale Innarella.
La formazione nasce il 2000
all’interno del centro ragazzi la
Rustica della Cooperativa Nuove
Risposte e, da allora, porta inin-
terrottamente la sua musica in

modo trasversale in ogni luogo
possibile, suonando allo stesso
modo e con la stessa passione. Si
è infatti esibita dalle feste di quar-
tiere delle estreme periferie della
città ai jazz festival internazionali
più importanti, dal festival inter-
nazionale della letteratura di
Massenzio al capodanno 2019
festa di Roma al Circo Massimo.
RusticaXBand ha pubblicato 2

dischi:  il primo nel 2006 e il
secondo “Live alla Casa Del Jazz”
di Roma nel 2015.  Ha all’attivo
diverse apparizioni televisive e
gli è stata dedicata una intera tra-
smissione di Rai 5: “Nessun
dorma” di Gegè Telesforo. La
RusticaXBand oggi è formata al
completo da 35 ragazzi circa e nei
20 anni della sua lunga storia è
stata attraversata e vissuta con

entusiasmo da 400 ragazzi, di cui
oggi undici hanno compiuto e
terminato studi musicali e lavo-
rano con la musica, in qualità di
musicisti, insegnanti, musico
terapisti; per tutti gli altri invece è
una fervida passione che gli ha
permesso di acquisire la cono-
scenza del jazz che li accompa-
gna per il resto della vita. Nel
2019 la RusticaXBand ha ricevuto

L’European Jazz Award  come
miglior progetto europeo di jazz
assegnatogli dai soci dell’Europe
Jazz Network che è composto da
circa 400 persone tra critici musi-
cali e organizzatori di concerti

europei. L'evento prevede l'in-
gresso libero al Museo e al con-
certo. La rassegna FAI BEI
SUONI proseguirà fino al 30
luglio. Info al sito ufficiale del
Museo del Saxofono.

Spiaggia libera, prima revoca
di concessione per inadempienza
Il Sindaco Tidei: “Le spiagge libere devono restare tali e devono essere
tutelate da ogni forma di sopruso e gestite secondo gli accordi stabiliti”
“Le spiagge libere devono restare tali e devono
essere tutelate da ogni forma di sopruso e gesti-
te secondo gli accordi stabiliti”. Lo dichiara il
sindaco di Santa Marinella Pietro Tidei che que-
sta mattina di concerto con l’ufficio demanio del
Comune e la Capitaneria di Porto ha notificato
all’avvocato d’Amelio l'ordinanza di revoca
della convenzione per la gestione del tratto di
spiaggia libera antistante Via Padre Reginaldo
Giuliani. La decisione è stata presa a seguito di
verifiche e di sopralluoghi effettuati nei giorni
passati, nel corso dei quali è stato appurato l’ina-
dempienza ai termini quali la mancanza di ser-
vizi igienici per i disabili, dei camminamenti
dedicati e della sedia job che era invece elemen-
to aggiuntivo sulla richiesta per la concessione.
Come per altro è stato denunciato da alcuni
bagnanti si assiste al fenomeno che parte del-
l’arenile viene occupato, sin dal primo mattino,
da sdraio e ombrelloni, contravvenendo, in tal
modo alla regole stabilite nella convenzione otre
che alle ordinanze balneari che consentono ai
concessionari delle aree demaniali pubbliche di
noleggiare le attrezzature solo ed esclusivamen-
te su espressa richiesta dei bagnanti. A tutti deve
essere, infatti lasciato il diritto di occupare la
spiaggia con i propri teli da mare, da sdraio o
ombrelloni, anche se portati da casa.
Contrariamente a quanto previsto nell’atto di
convezione, sottoscritto con il comune, abbiamo

saputo che i concessionari di questi tratti  di are-
nile oggetto di recente di interventi di riqualifi-
cazione e ripascimento da parte dell’ammini-
strazione comunale avrebbe  persino allontanato
delle persone che si  sarebbero rifiutate di paga-
re 35 euro per noleggiare ombrelloni e lettini già
posizionati, illegittimamente sulla spiaggia Un
comportamento scorretto che viola le norme e
che per tanto  ci ha induce a effettuare controlli
che possono portare alla revoca della convezio-
ne. Abbiamo infatti profuso molto impegno
energie e soldi per riqualificare tantissimi tratti
di spiagge libere del nostro litorale proprio per
andare incontro alle esigenze dei residenti e dei
villeggianti e per questo, oggi più che mai vigi-
leremo affinché tutti gli arenili pubblici riman-
gano sempre perfettamente accessibili e fruibili
da tutti. Ho già dato mandato alla Polizia Locale
di eseguire controlli e verifiche a tappeto lungo
tutto il litorale. Non saranno ammesse deroghe
di alcun tipo e chi si ostinerà a preposizionare le
attrezzature balneari sulle aree demaniali sappia
che rischia come già avvenuto per il tratto atti-
guo alla Passeggiata a Mare la revoca immedia-
ta dell’atto di concessione temporanea. A tale
proposito ringrazio anche i cittadini che ci
hanno segnalato alcune inadempienze, a tutti i
turisti e agli abitanti garantisco che, per l’intera
stagione balneare saranno compiuti sopralluo-
ghi e verifiche lungo la costa”.

PD: “Visione, azione amministrativa 
e trasparenza devono essere al centro
delle pratiche di governo”
Il Partito Democratico della
città è impegnato già da
tempo su alcune battaglie che
riteniamo non solo di civiltà o
legate al, pur necessario,
decoro, ma decisive per rida-
re slancio ad una “idea” di
città e di un suo diverso
modello di sviluppo. Lo stato
nel quale versa la città è dive-
nuto intollerabile. La rete idri-
ca ha perdite continue e rile-
vanti, per di più in un periodo
di grande attenzione all’uso
del già scarso patrimonio idri-
co. I topi banchettano con il
sudiciume di cui sono cospar-
si i nostri marciapiedi. Le
strade cittadine sono ricche di
crateri o dossi e spesso si
notano lavori di riparazione
del manto svolti in modo
approssimativo, e si potrebbe
continuare. L’elenco è lungo e
avvilente. Su questo le nostre
denunce sono puntuali e con-
tinueremo con determinazio-
ne a segnalare ogni inadem-
pienza amministrativa sul
fronte del degrado urbano. In

questo quadro generalmente
desolante ci aspettiamo che
quando vengono date in con-
cessione, magari per diversi
decenni, aree pubbliche di
straordinario valore ciò
avvenga trasmettendo ai cit-
tadini due messaggi essenzia-
li: 1°) tutto è svolto nel supe-
riore interesse dei cittadini e
soprattutto nella massima tra-
sparenza; 2°) il concetto di
trasparenza deve essere inte-
so non solo come rispetto for-
male delle norme di legge ma
anche, per chi ha la responsa-
bilità della gestione del pub-
blico patrimonio, mantenere
la stessa condotta della
moglie di Cesare ovvero al di
sopra di ogni sospetto. A
nostro giudizio la trasparenza
negli atti è un concetto che si
riferisce anche a quello che i
cittadini percepiscono.
Sarebbe un danno grave per
la credibilità delle istituzioni
se, diversamente, le cose pro-
cedessero su percorsi disse-
minati di dubbi o angoli grigi.

I cittadini sono già evidente-
mente delusi per le molte cose
che non vengono fatte. Guai a
deluderli anche su ciò che
viene realizzato, per la qualità
delle modalità e dei percorsi
prescelti. Noi continueremo a
svolgere il ruolo che ci è pro-
prio. Siamo e saremo una
opposizione intransigente che
chiede spiegazioni sulle
ragioni delle scelte ammini-
strative, le avversa quando
necessario o cerca di miglio-
rarle quando possono essere
condivise in linea di princi-
pio. E pretendiamo che que-
ste scelte siano fatte nel
rispetto di una città che ha il
diritto di pretendere l’assolu-
ta nitidezza degli atti ammini-
stravi sia politici che tecnici.
Insomma un livello di etica
politica che deve porsi anche
al di sopra del mero rispetto
delle norme e delle leggi
vigenti”. Così in una nota di
Piero Alessi, segretario del
Partito Democratico
Civitavecchia.

Il consiglio comunale di Civitavecchia ha approvato all’unanimità due delibere

Urbanistica, la rivoluzione virtuosa è servita
Grande soddisfazione per il doppio risultato ottenuto oggi in aula Pucci.
Il consiglio comunale di Civitavecchia ha infatti approvato con i voti
della maggioranza, all’unanimità, due delibere che daranno vita ad una
vera e propria rivoluzione virtuosa del settore urbanistico, fissando le
modalità per la Rigenerazione Urbana e quelle per Miglioramento
sismico ed Efficientamento energetico. Possiamo quindi dire che si volta
decisamente pagina con il passato: basta con le cementificazioni selvag-
ge e le lottizzazioni che stuprano il territorio, ma basta anche a famiglie
e imprese che restano ostaggio per anni della burocrazia, senza neanche
poter ristrutturare. Chi vorrà migliorare la propria proprietà immobilia-
re troverà nel Comune un sostegno per migliorare. Un grande lavoro
del nostro Assessore Dimitri Vitali e degli uffici, che hanno reso possibi-
li due misure destinate da un lato a valorizzare il patrimonio immobi-
liare cittadino (e quindi a migliorare la città) e dall’altro a rinforzare la
ripartenza del settore edilizio. Ora le delibere approvate dal Consiglio
passeranno alla Regione Lazio, che in 90 giorni prenderà atto delle deli-
bere adottate. Nel frattempo sarà organizzato un convegno, alla presen-

za dei professionisti del settore, per illustrare alla cittadinanza le nuove
opportunità che si aprono grazie all’ennesimo risultato ottenuto
dall’Amministrazione Tedesco e dalla Lega per la città. 



Musolino: “Digitalizzazione fondamentale per una regione resiliente e progressista”
Medports 2022, Civitavecchia
al centro del Mediterraneo
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Primo giorno di lavoro serrato
per il “Forum MEDports 2022: le
sfide della digitalizzazione nel
Mediterraneo”. Un luogo di
incontro e scambio di opinioni,
idee e buone pratiche tra i rap-
presentanti delle istituzioni
internazionali, esperti di tra-
sporto marittimo e attività por-
tuali, e membri di primo piano
al fine di assistere i porti del
Mediterraneo nella costruzione
di un settore marittimo resilien-
te, progressista e dinamico attra-
verso l’uso della digitalizzazio-
ne. L’appuntamento si è focaliz-
za su come la digitalizzazione
sia fondamentale per costruire
una regione resiliente e progres-
sista che possa raggiungere
obiettivi di transizione verde,
consapevolezza dei cambia-
menti climatici, migliorare la
sicurezza nelle operazioni por-
tuali e fornire una maggiore effi-
cienza logistica nel settore
marittimo. Il tema della digita-
lizzazione è stato ampiamente
sostenuto e incoraggiato dalle
istituzioni internazionali e dagli
attori del commercio internazio-
nale in tutti i continenti, ecco
perché durante il Forum
MEDports 2022 sono intervenu-
ti diversi relatori
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e
Internazionale dei Porti e dei
Porti, della Banca Mondiale,
dell’Organizzazione marittima
internazionale, molte associa-
zioni professionali, Espo, Bpo,
Feports, Agpaoc, Ipcsa, esperti
internazionali e varie autorità

portuali parteciperanno tutte a
sessioni dedicate allo stato del-
l’arte della digitalizzazione nel
Mediterraneo, alle sue sfide e ai
fattori chiave di successo. I lavo-
ri si sono aperti con il rappresen-
tante del Presidente di
MEDPorts, Lionel Riviere e il
Vicepresidente di MEDPorts
Pino Musolino, che è il presi-
dente dell’AdSP del Mar
Tirreno centro settentrionale e
sponsor del Forum, l’Unione
per il Mediterraneo rappresen-
tata da Francesc Carbonell,
responsabile del settore traspor-
ti e il vicesindaco di
Civitavecchia, Manuel
Magliani, continuiamo con la
sessione dell’evento.
«MEDports – ha spiegato il pre-
sidente Musolino – è un’associa-
zione importantissima che rag-
gruppa 24 porti mediterranei,
non solo europei ma anche nord
africani e del vicino oriente il
che significa che è un forum
incredibile nel quale confrontar-
ci e parlare con i nostri vicini,
tutti quelli che si affacciano in
quello che noi possiamo chia-
mare il Mare Nostrum, quindi
una grande opportunità. Io sono
stato primo firmatario della
carta fondativa il 7 febbraio del
2018, all’epoca presiedevo
Venezia ed ero vicepresidente,
spostandomi a Civitavecchia lo
sono rimasto. Un orgoglio per la
nostra città e il nostro porto».
Ma per il numero uno di Molo
Vespucci è convinto che aver
raggiunto l’importante risultato

del riconoscimento di porto
Core sia l’inizio di una serie di
sfide per Civitavecchia. «C’è la
necessità di alzare il nostro livel-
lo e la nostra capacità di interre-
lazione con il resto del mondo.
Le due sfide ordinarie - ha
aggiunto Musolino - sono il
cambiamento climatico e gli ele-
menti relativi alla decarbonizza-
zione, quindi la greenizzazione
della nostra industria e la digita-
lizzazione che poi sono due cose
che dialogano. Più innovazione
tecnologica metti e più hai la
possibilità di abbassare il tuo
gradiente di inquinamento.
Queste saranno le due sfide del
futuro perché quello che fare-
mo, o non faremo, nei prossimi
5-10 anni avrà delle ricadute più
che esponenziali sul lavoro della
prossima generazione di civita-
vecchiesi, quindi – ha concluso –
dobbiamo farlo bene, ora e tutti
assieme». Ieri mattina i lavori
saranno aperti alle 9 dal mini-

stro delle Infrastrutture e la
Mobilità Sostenibili Enrico
Giovannini, mentre per le con-
clusioni arriverà il presidente
della Regione Lazio Nicola
Zingaretti.

Zingaretti: “civitavecchia
polmone di sviluppo
del lazio e d’europa”
«C’è una grande dinamicità del
porto di Civitavecchia che sta
recuperando posizioni”. Lo ha
detto il presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti durante
il Forum ’Medports’ al porto di
Civitavecchia. “Abbiamo lavo-
rato per ridare una centralità a
Civitavecchia per un nuovo
modello di sviluppo - ha detto
Zingaretti - abbiamo alle nostre
spalle il rischio per quanto
riguarda la centrale turbo gas o
carbone ma soprattutto arrivano
investimenti per il collegamento
tra Civitavecchia e il resto
d’Europa su strada e su ferro,

investimenti del Pnrr e l’entrata
del porto nella rete Core, final-
mente viene riconosciuto quello
che è da tempo ma che l’Europa
non riconosceva. C’è un polmo-
ne di sviluppo non solo per il
Lazio ma mi permetto di dire un
polmone di sviluppo europeo».
«Da presidente di Regione ho
un altro obiettivo: essere al fian-
co di questa grande opportunità
e fare in modo che il benessere,
la ricchezza e il lavoro rimanga
in questo territorio così che
Civitavecchia e le sue famiglie
possano guardare al futuro con
più serenità. - ha aggiunto il
governatore del Lazio - Posso
dire oggi che questo è possibile
perché la parte peggiore l’abbia-
mo lasciata alle nostre spalle e il
modello di sviluppo che si sta
immaginando qui è quello di cui
abbiamo bisogno: ecosostenibile
e centrato sulla crescita produt-
tiva e lavoro». «Da qui ad un
anno faremo un salto nella digi-
talizzazione dei porti”, ha detto
il ministro delle Infrastrutture
Enrico Giovanni. “Stiamo facen-
do un investimento sulla crea-
zione di una piattaforma logisti-
ca nazionale dopo tanti anni di
freno su questo settore. In più,

insieme all’Aagenzia delle
Dogane, stiamo lavorando sulla
creazione di uno sportello unico
per la documentazione che con-
sentirà agli armatori, ai coman-
danti, alle autorità portuali di
scambiarsi informazioni, evitan-
do di dover mandare la stessa
documentazione più di una
volta». «C’è poi l’investimento
per l’interconnessione fisica dei
porti, attraverso le ferrovie: 11
porti saranno connessi grazie al
Pnrr con la rete ferroviaria. Qui
a Civitavecchia ci sono investi-
menti che trasformeranno il
porto, con la connessione con
l’aeroporto di Fiumicino verso
la città e verso il nord con la rete
ferroviaria nazionale.
Civitavecchia è uno snodo
molto importante, non a caso
abbiamo ottenuto l’entrata nella
rete “Core” europea. È sempre
più porto di Roma ma non solo
dal punto di vista dei passegge-
ri ma anche delle merci». Il
ministro Giovannini ha ricorda-
to qualche numero. «Gli investi-
menti complessivi sulla attività
portuali sono di oltre 5 miliardi,
mentre quelli sugli aspetti ferro-
viari ammontano, per tutto il
Pnrr, a circa 30miliardi».

Quest’anno, dopo un’assenza
decennale, Legambiente ha scelto
Fiumicino come tappa del viaggio
di Goletta Verde tra i comuni
esempio di buone pratiche”. Lo
dichiara l’assessore all’Ambiente
Roberto Cini, presente all’iniziati-
va che si è svolta questa mattina
sull’imbarcazione di Legambiente
ancorata al molo del porto canale.
“Una decisione che ci rende orgo-
gliosi perché conferma la bontà
dell’azione del Comune in termini
di raccolta differenziata e di tutela
del mare e del Tevere grazie a ini-
ziative come Fishing for Litter e il
posizionamento, insieme alla
Regione Lazio, delle barriera anti-
plastica nelle acque del nostro
fiume – sottolinea Cini -. Oltre agli
ottimi risultati raggiunti con la rac-
colta differenziata, voglio ricordare
il grande lavoro fatto dal sindaco,
dal vicesindaco e dagli uffici tecni-
ci per liberare la spiaggia di
Passoscuro dalle case abusive che
deturpavano una bellissima zona
di riserva e sulla spiaggia di
Fregene dove sono state eliminate
porzioni abusive di alcune costru-
zioni”. “Ancora – prosegue -, nella
direzione della tutela del mare va
la realizzazione, insieme al
Consorzio di bonifica, della con-
dotta di risalita per impedire lo
sversamento in mare delle acque
dei canali che, invece, saranno

depurate e riutilizzate per l’irriga-
zione dei campi. Infine, con i pro-
getti presentati grazie al PNRR per
quanto riguarda le strutture per il
trattamento dei rifiuti puntiamo a
chiudere il ciclo”. “Da poco è nato
a Fiumicino un circolo di
Legambiente che catalizza molte
ragazze e ragazzi del territorio –
conclude l’assessore -. Con loro
abbiamo già instaurato un rappor-
to di collaborazione che prevede
anche la pulizia delle spiagge in
zona di riserva”. In occasione della
tappa di Goletta verde, inoltre, è
stata convocata una seduta itine-
rante della Commissione
Ambiente. “Ringrazio il presidente
regionale di Legambiente, Roberto
Sacchi, per l’attenzione che riserva
al nostro territorio e per riconoscer-
ne gli evidenti passi avanti fatti in
questi anni dalla città – aggiunge la
presidente della Commissione
Paola Magionesi -. La raccolta dif-
ferenziata, soprattutto, con le altis-
sime percentuali raggiunte ha per-
messo di non fare lievitare il costo

della TARI per i nostri cittadini”.
“Ma l’amministrazione non si
ferma a questo, né alle altre tante
iniziative intraprese in questi anni

a tutela dell’ambiente – conclude la
presidente -. Con il nuovo appalto
dei rifiuti puntiamo ad arrivare
alla tariffa puntuale che premia

coloro che prestano più attenzione
nella differenziazione dei rifiuti e
permette un più efficace smalti-
mento degli stessi”.

“Legambiente sceglie Fiumicino
come tappa del viaggio di Goletta Verde
tra i comuni esempio di buone pratiche”



Palazzine ATER di Via XVI settembre
Interviene l’Unione Inquilini Civitavecchia

Ieri la cerimonia di avvicendamento con il Colonnello Camillo Passalacqua
Guardia di Finanza - Roan, cambio ai vertici:
il comandante Franza lascia Civitavecchia
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Ieri presso la Caserma “G. Bruzzesi”
sede dei Comandi e Reparti del Corpo
della Città di Civitavecchia (RM), si è
tenuta la cerimonia di avvicendamento
nella carica di Comandante del locale
Reparto Operativo Aeronavale tra il
Colonnello pilota t. ISSMI Armando
Franza ed il Colonnello pilota t. ISSMI
Camillo Passalacqua. Ha presenziato
alla cerimonia il Comandante Regionale
Lazio, Gen. D. Virgilio Pomponi e vi
hanno partecipato i Comandanti di
Reparto, i militari delle articolazioni di
staff, una rappresentanza del personale
dipendente ed i delegati della Sezione
A.N.F.I. di Civitavecchia (Associazione
Nazionale Finanzieri d’Italia). Il
Reparto Operativo Aeronavale di
Civitavecchia con oltre 300 finanzieri, 24
unità navali e 2 elicotteri opera su tutto
il litorale regionale e sulle acque maritti-
me adiacenti, nella prevenzione e con-
trasto ai traffici illeciti, nella vigilanza
sul rispetto della demanialità marittima
e nella tutela del patrimonio ambientale
ed archeologico. Il Comparto
Aeronavale del Corpo, alla luce degli
ultimi provvedimenti normativi, ha
acquisito inoltre competenza esclusiva e
preminente nella tutela dell’ordine e

sicurezza pubblica sul mare, sulla base
degli indirizzi delle Autorità Prefettizie
nonché nei compiti relativi alla “sorve-
glianza delle acque marine confinanti
con le aree naturali protette”. Un insie-
me di funzioni sintetizzate nel gergo
comune con la dizione “Polizia del
Mare”. Un riconoscimento dell’atten-
zione che, nel tempo, il Corpo ha riser-
vato al territorio “mare”, manifestata

con il presidio costante a protezione
delle frontiere esterne comunitarie, nel-
l’azione di contrasto ai traffici illeciti e a
tutela del cittadino e dell’ambiente. Nel
corso degli ultimi quattro anni, il pattu-
gliamento delle acque marittime, svolto
dai dipendenti mezzi aeronavali attra-
verso 5.684 crociere di servizio, con
28.658 ore di moto e 353.179 miglia nau-
tiche percorse, ha dato luogo ad oltre

6.000 controlli di polizia in mare, dai
quali sono scaturite le identificazioni di
circa 10.000 persone fisiche ed oltre
1.200 soggetti giuridici, l’accertamento
di oltre 2.800 irregolarità emerse dai
predetti controlli in mare, parte dei
quali hanno portato alla denuncia di
330 soggetti alle competenti; Autorità
Giudiziarie, elevati circa 7.000 verbali
ed effettuati 450 sequestri ammnistrati-
vi. Sono stati inoltre 47 i soccorsi effet-
tuati in mare dai mezzi navali nelle
acque marittime prospicenti il litorale
costiero regionale e l’arcipelago delle
Isole Pontine. Inoltre, nell’ambito della
situazione emergenziale causata dalla
recente crisi pandemica, sono stati effet-
tuati oltre 5.000 controlli connessi alle
restrizioni da COVID-19, che hanno
portato ad accertare irregolarità di varia
natura, con oltre 100 sanzioni ammini-
strative applicate. Sul territorio Laziale
ed Umbro, la dipendente Sezione Aerea
di Pratica di Mare, unitamente ai
Reparti territoriali ha sviluppato, nel
settore ambientale, oltre 100 interventi
congiunti che sono confluiti in sequestri
preventivi di beni per circa 15 milioni di
euro, oltre alla scoperta di complessive
21.000 tonnellate di rifiuti speciali rinve-

nute, nel corso dei sorvoli con elicotteri
in dotazione, presso siti e discariche
abusive per le quali si è proceduto al
successivo sequestro e segnalazione
all’A.G. Il Colonnello Franza, destinato
al Comando del Reparto Operativo
Aeronavale di Bari, cede il Reparto al
Colonnello Camillo Passalacqua, abruz-
zese d’origine, che ha prestato servizio
in diversi reparti di volo del Corpo e
presso il Reparto Operativo Aeronavale
di Cagliari, rivestendo, da ultimo, l’in-
carico di Ufficiale di Collegamento con
il C.O.V.I. (Comando Operativo Vertice
Interforze). 
Durante il saluto di commiato, il
Colonnello Franza ha espresso la massi-
ma gratitudine ed un sentito ringrazia-
mento per la collaborazione e per l’atti-
vità istituzionale svolta da tutti i finan-
zieri del R.O.AN. ed ha rivolto al
Colonnello Passalacqua un augurio di
buon lavoro per il suo nuovo incarico.
L’Ufficiale subentrante nel ringraziare
ha assicurato il massimo impegno al
Comandante Regionale Lazio, esortan-
do il personale dipendente a proseguire
l’azione di servizio con la stessa dedi-
zione del passato e con rinnovato vigo-
re.

Il grosso fronte di fuoco in un terreno di sterpaglie a Santa Marinella

Vasto incendio alla Perazzeta
Un vasto incendio è divampato
l’altro pomeriggio in un terreno
di sterpaglie in via della
Perazzeta a Santa Marinella.
Una grosso fronte di fuoco che
ha reso necessario l’intervento
dei vigili del fuoco della caser-
ma Bonifazi di Civitavecchia,
dei mezzi della boschiva 26A,
dell’autobotte 17A e di vari
moduli della Protezione civile di
Santa Marinella. Solo intorno
alle 20 l’incendio è stato conte-
nuto, con i vigili del fuoco impe-
gnati nella bonifica degli ultimi
focolai. Il rogo ha rischiato di
coinvolgere le ville adiacenti il
terreno dove sono andate a

fuoco le sterpaglie. Gli uomini
della caserma Bonifazi, insieme
ai vigili del fuoco di Cerveteri e
agli uomini della campagna

boschiva e della protezione civi-
le sono riusciti a contenere le
fiamme e a salvare le abitazioni.
Nessun ferito.

Riceviamo e pubblichiamo: “Dalle dichiarazioni
del Presidente dell’ATER Antonio Passerelli, ripor-
tate dalla stampa il 14 e 15 giugno u.s., apprendia-
mo con piacere che per l’inizio dei lavori di demo-
lizione e ricostruzione delle due palazzine di Via
XVI Settembre 19 e 23 mancherebbe soltanto, si fa
per dire, il permesso che deve essere rilasciato dal
Comune di Civitavecchia. Ci sia consentito un certo
scetticismo considerato che l’inizio dei lavori è stato
promesso più volte: ai primi di maggio 2019 si trat-
tava di lavori di ristrutturazione da eseguire in 4-6
mesi, poi di lavori di demolizione e ricostruzione
delle due palazzine da eseguire a partire dalla fine
di maggio ( sul sito della società ReACT Studio era
apparso addirittura il disegno dei due nuovi edifi-
ci con tanto di alberi intorno), successivamente si
pensava alla ricostruzione facendo ricorso all’eco-
bonus 110%, poi invece ai fondi PNRR. Per avere

un pò di credibilità le dichiarazioni dovevano esse-
re corredate di qualche dato preciso: se sono stati
scelti le imprese e il direttore dei lavori, i tempi pre-
visti di inizio dei lavori, a quale finanziamento si fa
ricorso, dove verranno alloggiati gli assegnatari del
civico 19, che fine faranno le attività commerciali
limitrofe alle palazzine, ecc. E’ stato chiesto agli
assegnatari, che secondo l’Ater avrebbero demolito
mura portanti nei singoli appartamenti (nulla si sa
in quali appartamenti né su quali dati tecnici si basa
l’affermazione), un esame di coscienza, chiediamo
allora: quale esame di coscienza dovrebbero farsi i
responsabili dell’ATER che dal 1 maggio 2019 ten-
gono numerose famiglie come sfollati, senza pensa-
re a quanto altro tempo lo saranno ancora e ai soldi
già spesi per i ritardi della ricostruzione?”. Così in
una nota a firma dell’Unione Inquilini
Civitavecchia.
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TENNIS IN CARROZZINA - Il presidente Fiorini: “Grazie a tutti gli sponsor e allo staff del Tc Dlf”
Il torneo internazionale targato Tc Dlf 
parte con il SIGN-IN tennis in carrozzina
Ha preso ufficialmente il via
il Torneo Internazionale
Trofeo Città di Civitavecchia
di tennis in carrozzina, che in
svolgimento presso i campi
del Dopolavoro Ferroviario
Civitavecchia da fino a
domenica, con il patrocinio
del Comune di
Civitavecchia. Il torneo ha la
copertura dei media locali e
le riprese televisive da parte
dell’emittente ufficiale della
Federazione Italiana Tennis,
Supertennis e Rai 3. La mani-
festazione ha aperto i batten-
ti giovedì con il SIGN-IN da
parte dei giocatori e successi-
vamente il sorteggio dei
tabelloni sotto l’occhio vigile
del giudice arbitro e del
direttore del torneo Alfredo
Cempella. Partecipano i gio-
catori della categoria Men
inseriti nel tabellone da 24, e
gli 8 atleti inseriti nel tabello-
ne della categoria Quad e le 8
ragazze inserite nel tabellone
a loro dedicato. Dopo il
primo turno, gli eliminati
prenderanno parte ad un
mini torneo di consolazione e
partirà inoltre il torneo delle
tre categorie dedicato ai
doppi. Il torneo si concluderà
domenica con le finali. Il
divertimento nei quattro
giorni della manifestazione è
quindi garantito. 
Gli atleti si divideranno il
montepremi di 5mila euro.
Anche quest’anno è stata
confermata la collaborazione
con l’Istituto Marconi che
supporta l’intera manifesta-
zione con i ragazzi delle
sezioni dello Sportivo, del
Linguistico e
dell’Informatica. «Vorrei rin-
graziare - sottolinea il presi-
dente del Tennis Club Dlf
Sergio Fiorini - coloro che
con il loro contributo econo-
mico rendono possibile tali
manifestazioni, quali il Main
Sponsor ENEL, la

Fondazione Cassa di
Risparmio, BCC Credto
Cooperativo, Sicoi,
Vapessenza, Bar Tossio,
Farmacia il Faro, META
Supermercati, Dreamods,
Galagtica, Unipol Sai A.l.f.
srl, Solo Vapore, Orsola risto-

rante, Tecnoalt,
Termoidraulica D’Alonzo e il
magnifico staff del TC DLF
che è impegnato per questi
quattro giorni della manife-
stazione per rendere il più
piacevole possibile il sog-
giorno agli atleti». Stiamo
assistendo ad incontri di alto
livello, racchette di classe
quindi che occupano stabil-
mente le prime posizione del
ranking mondiale, atleti pro-
venienti quest’anno anche
dagli altri continenti e nazio-
ni quali Colombia, Stati
Uniti, Australia e che sicura-
mente stanno contribuendo 
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CALCIO ECCELLENZA - L’ufficialità
arriva con una nota stampa

La Vecchia 
non si ferma più
La Vecchia non
si ferma più. La
società di
patron Patrizio
Presutti annun-
cia di aver
acquisito, per la
stagione 2022 /
2023, le presta-
zioni sportive di
Paolo Cerroni. Il
difensore è un
classe 2000 e proviene dal Rieti. Per lui il percorso calcistico è di
tutto prestigio nonostante la giovanissima età. Dopo aver calca-
to i campi del Civitavecchia ad iniziò carriera è approdato alle
giovanili della Roma, per tornare ancora al Civitavecchia ed
andare subito dopo al Frosinone. Successivamente ha giocato
con Ostiamare e Rieti in serie D. «Da parte del Civitavecchia
Calcio – si legge nella nota del club – va a Paolo un caloroso ben-
tornato, con l’auspicio che si possano raggiungere con il suo
apporto dei risultati prestigiosi».

Era stato anticipato nei giorni
scorsi, il Ladispoli calcio ha messo
a segno un grande colpo nella
campagna trasferimenti. Secondo
alcune fondate indiscrezioni,
sarebbe in procinto di firmare
Alessio De Angelis, classe 1985,
portiere che ha contribuito alla
promozione in Serie D del
Pomezia, uno dei giocatori più
ambiti del calcio mercato. Il diret-
tore generale Gioacchino La Pietra
ha lavorato a fari spenti, riuscendo
ad ottenere il placet del giocatore,
l’ufficializzazione della notizia

dovrebbe arrivare nei prossimi
giorni. Alessio De Angelis, che ha
indossato anche la maglia della
Nazionale italiana Under 17, è un
acquisto che rappresenta una
garanzia per la difesa rossoblu,
portiere di esperienza, un colpo
che i tifosi attendevano da tempo.
Ora gli sforzi della dirigenza del
Ladispoli sono concentrati sul tes-
seramento di un attaccante di
valore, è sempre calda la pista che
porta a Roberto Delgado, ex Lazio,
ma potrebbe esserci una sorpresa
nelle prossime ore.

Calciomercato: grande colpo del Ladispoli,
arriva il portiere Alessio De Angelis dal Pomezia



Dopo quello della scorsa edizione, il Festival Brin, è
tornato ad animare con successo dallo scorso 17 giu-
gno dal martedì alla domenica (lunedì giorno di
chiusura settimanale) il giardino “Marcella e
Maurizio Ferrara”, situato nella storica Piazza Brin
della Garbatella, con concerti live, eventi, presenta-
zioni di libri, animazioni per i più piccoli, pomeriggi
dedicati allo sport con i corsi di prepugilistica, lezio-
ni di zumba e di ginnastica per tutte le età, letture per
i bambini a cura della libreria “Eco di Fata”, spettaco-
li teatrali comici, open mic (ingresso gratuito dalle
18.00 alle 00.30   fino a settembre).
Organizzato dall’associazione culturale l’Incontro
con la collaborazione di “Cookstock” e “Amor di
Pasta” con il patrocinio dell’VIII Municipio di Roma,
il Festival rappresenta un importante luogo di incon-
tro e aggregazione sociale per il quartiere. Uno degli
scopi che la manifestazione si prefigge è quello di

restituire al quartiere, e in modo particolare ai bam-
bini, il parco in tutto il suo splendore, mantenendolo
sempre  pulito e agibile, come avviene da un anno a
questa parte. Importante sottolineare i saggi dei gio-
vani allevi della prestigiosa Scuola Popolare di
Musica di Testaccio. 
Questi i prossimi concerti in calendario.
Sabato 9 luglio in scena Valerio de Angelis e domeni-
ca 10 luglio “DJSET”.
Martedì 12 luglio “Social Trio” (Emiliano Emmaus
Cicchinelli, Ezio Mancio Fattore e  Stef Drummer
Iacone) con “da Battisiti a Coez” ripercorrerà in chia-
ve acustica i classici italiani dagli anni 70 ad oggi. 
Mercoledì 13  Luglio con “Blacksmiths old time
string band” il trio Alessandro Garramone: banjo,
chitarra & voce, Marco Fabbri: violino e voce e Matan
Rochlitz: chitarra, mandolino, banjo & voce, 
riproporrà il sound autentico dell'old time, la musica

che nasce nella regione degli Appalachi nel Nord
America suonata con banjo, mandolino, violino e chi-
tarre. 
Giovedì 14 luglio in scena la band “Red Swing  Trio”
(KatiaSeveri:voce, Franco Tamburini chitarra e Tony
Del Medico contrabbasso / basso) con “Swing
Metropolitano, dagli anni ’20 ai giorni nostri”
punta alla rivisitazione di brani tratti dagli standard

jazz, dallo   swing americano anni 20 e 30, dallo
swing italiano anni 50, dal repertorio di artisti con-
temporanei  quali Simona Molinari, Paolo Conte,
Carol Emerald, Madeleine Peyroux ed altri. 
Venerdì 15 Luglio e la volta della Scuola di musica
Studio Uno nel corso della quale si esibiranno quat-
tro laboratori musicali della scuola di musica con
repertori vari che spazieranno dal pop Italiano fino al
folk acustico e al rock inglese.
Sabato 16 luglio il “Naty & Andrè Acustic Duo”
(Nathalie Coppola: voce e Andrea Veracini: chitarra)
proporrà un repertorio di brani internazionali e ita-
liani rivisitati in chiave acustica con un pizzico di
sperimentazione e improvvisazione, al fine di ottene-
re soluzioni musicali originali. 
Domenica 17 luglio di nuovo DJSET.

Marco Sbarbati
Nella foto, Piazza Brin
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Patty Pravo al Circolo Canottieri
Roma. Sarà una delle voci più iconiche
nella storia della musica italiana la
guest star dell'edizione 2022 della
Festa dell'Estate, l'evento per antono-
masia della bella stagione per i soci
del club di Lungotevere Flaminio 39.
Mercoledì 13 luglio, a partire dalle 20,
il Canottieri Roma si fermerà per cele-
brare la bellezza e i colori dell'estate,
cantando alcuni dei più grandi succes-
si della mitica Nicoletta Strambelli, in
arte Patty Pravo, che hanno accompa-
gnato la vita, l'amore, le delusioni e i
successi di milioni di italiani:
"Pensiero stupendo", "Pazza idea",

"Ragazzo triste",... Una lista intermi-
nabile che la grande artista veneta
proporrà in una serata dal titolo
"Stasera Patty". Note pop, beat, di can-
zone d'autore, mentre la Festa
dell'Estate manterrà il consueto copio-
ne, con una ricca cena in piscina per
ritrovare e riassaporare tutti i gusti
della stagione più bella (e sicuramente
più corta) dell'anno. Dunque menù di
questi giorni e qualche divagazione
golosa qui e là. Mentre il numero delle
prenotazioni aumenta giorno per gior-
no.
Chiuderà la serata la coinvolgente
disco degli Adika Pongo, che torne-

ranno sul palco del Canottieri Roma,
dove in passato hanno riscosso grande
successo, per far ballare tutti con le hit
di ieri e di oggi.

Festa dell’Estate con Patty Pravo
il 13 luglio al Circolo Canottieri Roma

Era il 16 agosto del 1972 quan-
do al largo delle coste di Riace,
in Calabria, dopo una segnala-
zione del sub Stefano
Mariottini, i carabinieri ripor-
tavano alla luce due statue
uniche al mondo, i Bronzi di
Riace: due icone, facenti pro-
babilmente parte di un com-
plesso gruppo di sculture
bronzee, le cui immagini di lì a
poco avrebbero fatto il giro del
mondo, entrando nell’imma-
ginario collettivo e aprendo
nuovi e inediti scenari nello
studio della Magna Grecia e
non solo. Leggende, eroi,
guerrieri, adoni: i Bronzi di
Riace sono tuttora avvolti dal
mistero e con la loro perfezio-
ne scultorea si sono trasforma-
ti nel simbolo della Magna
Grecia, della Calabria, del
Mediterraneo. Recentemente
candidati come bene UNE-
SCO, a distanza di cinquan-
t’anni dal loro ritrovamento, i
Bronzi di Riace saranno prota-
gonisti, nel 2022, di una nuova
narrazione della Calabria con-
temporanea, sostenibile e
innovativa che verrà racconta-
ta in Italia e nel mondo attra-
verso un percorso di eventi
alla riscoperta del territorio e
della sua cultura. Una staffetta
di azioni, promosse dalla
Regione Calabria, che vedran-
no il territorio protagonista
non solo nella valorizzazione
delle eccellenze locali e territo-
riali, ma anche in dialogo con i
più importanti spazi di cultura
in Italia e nel mondo con par-
tner d’eccezione: Ministero
della Cultura, Calabria Film
Commission e molti altri. Se
da luglio a settembre verrà
rilanciata e valorizzata in toto
l’eccellenza della Calabria,
forte di una rete museale
accessibile e articolata e di una
serie di eventi in grado di
rispondere alle necessità di

vecchi e nuovi pubblici
ibridando mapping,
visual, digitale ma anche
archeologia pubblica,
teatro e approfondimen-
ti scientifici, da ottobre a
dicembre e ancora per il
2023 la Calabria “viag-
gerà” in Italia e nel
mondo, raccontandosi
attraverso interventi
artistici dal linguaggio
contemporaneo che ne

presenteranno la bellezza e la
ricchezza nelle grandi città
europee. Si racconterà la
Calabria contemporanea con
una ricca progettualità, a par-
tire da Cubo Stage - installa-
zione artistica di un cubo di 4
metri per lato con proiezioni
video, animazioni e suggestio-
ni visive accompagnate da
musica originale, ricostruzio-
ne creativa del concetto di
Magna Grecia nell’oggi - che
“debutterà” in autunno in un
tour nazionale nelle maggiori
città e che rappresenterà poi la
Calabria e i bronzi in un viag-
gio all’interno di contenitori e

festival tra i più rinomati
al mondo. Verrà inoltre
proposta per la prima
volta un’esposizione vir-
tuale sulla Magna
Grecia, uno spazio
immersivo digitale che
consentirà all’arte di
viaggiare nel mondo
con le tecnologie del-
l’audiovisivo e della
realtà aumentata e vir-
tuale. L’audiovisivo si
fa poi centrale nel
docufilm “I Bronzi di
Riace” - prodotto da

PALOMAR S.p.A, società del
gruppo europeo Mediawan,
realizzato con la regia di Fabio
Mollo e la sceneggiatura di
Armando Maria Trotta,
Giuseppe Smorto, Massimo
Razzi e Fabio Mollo - per
esplorare e raccontare con il
linguaggio universale del
cinema il mito dei Bronzi di
Riace. I Bronzi di Riace saran-
no protagonisti a ottobre su
Rai Cultura con una puntata
speciale dell’ottava serie di
“Viaggio nella Bellezza”, e su
Rai Play a dicembre e in prima
serata su Rai3, con una punta-
ta speciale di “Ossi di Seppia”.
Spazio poi alla riqualificazio-

ne urbanistica che attin-
ge al mondo dell’arte
contemporanea e della
street art, che vedrà la
realizzazione di Qui e
Ora, Murales a tema
Magna Grecia, e agli
approfondimenti scien-
tifici con “I Bronzi di
Riace: 50 anni di studi e
di ricerche”, convegno
che riunirà, per un
evento unico, i nume-
rosi ricercatori nazio-
nali e internazionali
che negli ultimi 50
anni hanno cercato di far luce
sul mistero dei Bronzi di
Riace. Spazio anche al teatro
classico nei suggestivi scenari
del Castello Aragonese di
Reggio Calabria, del Parco
Archeologico di Locri e della
Villa Romana di Casignana
(RC) con un percorso di lettu-
re che vedrà protagonisti i
grandi interpreti italiani.  Le
iniziative di Bronzi50 sono
rivolte anche ai giovani con le
proposte di pacchetti turistici
culturali indirizzate agli stu-
denti e con il coinvolgimento
delle scuole medie superiori in
un percorso sulla nona arte: il
fumetto “La Scuola per i

Bronzi”. Per il 16 agosto,
data del ritrovamento, il
Comune di Reggio
Calabria renderà omag-
gio ai bronzi con una
suggestiva installazione
di video mapping sulla
facciata del museo di
Reggio Calabria, mentre,
per l’intero periodo esti-
vo, Corso Garibaldi
diventerà scenografia
d’eccellenza della mostra

a cielo aperto di Archeologia
pubblica dedicata proprio al
ritrovamento dei Bronzi.
Anche la città di Riace si tra-
sformerà in palcoscenico il 16
agosto, in occasione della gior-
nata del cinquantenario. Le
celebrazioni nel luogo del
ritrovamento si apriranno con
“L’alba dei Bronzi: «Immersi»
nel luogo del ritrovamento” e
si concluderanno con “La
Notte dei Bronzi di Riace”,
offrendo al pubblico anche
una mostra fotografica cele-
brativa, un convegno di studi
storico - culturali e ancora con-
certi ed eventi musicali.  Il 17

novembre, infine, andrà in
scena “Adriana Lecrouvere”,
al teatro “F. Cilea” di Reggio
Calabria e, tra agosto e settem-
bre, la Camera di Commercio
di Reggio Calabria promuove-
rà la personalizzazione e bran-
dizzazione delle attività risto-
rative e commerciali, preva-
lentemente nelle città di
Reggio Calabria e Riace, con
allestimenti dedicati alle cele-
brazioni. Insieme ai festeggia-
menti per il cinquantenario,
dal 7 luglio 2022, la Regione
Calabria lancerà in Italia e nel
mondo anche il suo nuovo
video emotional e un nuovo
sito di riferimento per scoprire
non solo i Bronzi di Riace ma
l’intera Magna Grecia:
www.bronzi50.it. È possibile
rimanere aggiornati su eventi
e iniziative sui social ufficiali,
Facebook e Instagram, @bron-
zidiriace50 e seguendo l’ha-
shtag ufficiale #bronzi50.
Inoltre sul sito www.bron-
zi50.it saranno periodicamen-
te pubblicate tutte le novità,
con approfondimenti e inter-
viste disponibili anche sul
canale YouTube dedicato,
Bronzi di Riace Official.
L'Evento celebrativo Bronzi50
1972-2022 è promosso dalla
Regione Calabria in collabora-
zione con il Segretariato
Regionale per la Calabria del
Ministero della Cultura, il
Comune di Reggio Calabria ed
il Comune di Riace, della
Direzione Regionale Musei
Calabria, del Museo
Archeologico Nazionale di
Reggio Calabria, della
Soprintendenza Archeologia,
Belle arti e Paesaggio per la
Città metropolitana di Reggio
Calabria e la provincia di Vibo
Valentia, dell'Università della
Calabria e di Unioncamere
Calabria e l'Ufficio Scolastico
Regionale per la Calabria.
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BRONZI50 1972-2022: Cinquantenario
del ritrovamento dei Bronzi di Riace
Visual art, cinema, street art, fumetto, realtà aumentata, digitale, archeologia pubblica, mapping,
convegni e mostre per una storia che nasce dal mare, per un anniversario da raccontare 




